
Ban Ki-moon: “La igualdad hacia la mujer es progreso para todos”.
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sucesos

Dos incencios industriales 
sacuden los polígonos
de l’Horta sud  P22

política

el psoe sería el partido más votado en las 
generales en la comunitat Valenciana
�PP y Vox sumarían los mismos escaños, Ciudadanos se 
hunde y desaparece, Unidas Podemos pierde fuerza pero 
resiste y compromís podría sumar un diputado por la   
provincia de alicante, que se lo disputa con el partido   
popular por 16.872 sufragios.   P8-9

entreVista

José Francisco 
cabanes: “la 
ampliación de 
la pista de silla 
aislaría sedaví”

�El primer edil de Seda-
ví defiende que el ‘Bono 
Oro’ de la EMT sea una 
compensación del Ayun-
tamiento de Valencia por 
los servicios que presta 

esta localidad de l’Horta 
Sud  a los vecinos de la  
capital.   P10-11
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Vicente garcía nebot

N
o han pasado ni veinticuatro horas des-
de las elecciones de Castilla León y ya 
surgen las particulares lecturas que ha-
ce cada fuerza política y sus antagonis-

tas sobre el resultado: que si el PP sube muy poco 
(pero es el vencedor), que si el PSOE no se hunde 
tanto (pero no gana, y queda muy lejos de poder 
sumar con el resto de la izquierda), que si la subi-
da de Vox es potente o no, que Podemos pierde 
fuelle, que Ciudadanos no ha desaparecido (aun-
que casi) y que los partidos de la llamada Espa-
ña vaciada siguen con la tónica de fragmentación 
de voto y de dificultar a los grandes el mantener 
la hegemonía que en otro tiempo disfrutarton ... 

En mi opinión hay una conclusión cierta, el 
bloque de partidos de centro derecha supera al 
bloque de partidos de izquierdas. Las urnas di-
cen que es tiempo de c ambio. Ante este panora-
ma, en aras de la gobernabilidad de la Junta de 
Castilla León, no cabe más que un entendimien-
to entre PP y Vox que proporcione estabilidad al 
gobierno que surja de aquí. 

No soy quién para valorar si hay que darle a 
Vox la Vicepreside ncia o no de la Junta pero, 
una cosa está clara, cuando la izquierda define a 
Vox como extrema derecha, implícitamente, con 
esa sutil y siempre eficaz utilización del lengua-
je que ellos hacen, crean en el ideario colectivo 
la imagen de que “Vox es lo y que en consecuen-

cia, los dirigentes y los votantes deben impedir 
a toda costa que gobierne un partido de extrema 
derecha. Sin embargo, en la izquierda, e l PSOE 
gobierna con naturalidad con Podemos y tam-
bién gracias a una amalgama de partidos de ex-
trema izquierda.

 ¿Cómo entonces se atreve a poner cortapi-
sas morales al PP para que no pacte con un par-
tido que “ellos” definen de extrema derecha? El 
PSOE gobierna con comunistas, independentis-
tas y partidos que han respaldado a grupos terro-
ristas, sin ningún t ipo de remordimiento. Opi-
no que en democracia caben muchas opciones. 
Si un partido está dentro de la legalidad y acep-
ta las reglas democráticas, puede y debe ser te-
nido en cuenta. 

Luego hemos visto lo que pasa cuando parti-
dos como el mism o Podemos gobiern a al asalto 
a los cielos; una vez pisan moqueta y coche ofi-
cial, se moderan. Cuando gobiernas te encuen-
tras con las leyes y con el funcionamiento de la 
administración pública que contextualizan y en-
marcan tus acciones de gobierno dentro de la le-
galidad y, de golpe, todo ya no es tan sencillo de 
hacer como cuando vociferaba en un mitin o en 
la barra del bar. La música amansa a las fieras . 
Además, a este partido le han votado españoles 
con pleno derecho y dentro de la más estricta le-
galidad. No veo dónde está el problema.

La música amansa a las fieras

enrique ortí | POrtAVOz dEL PP dE xiriVELLA

TRIBUNA ABIeRTA

Reparación de campanas en Benetússer Chabolas entre Mislata y Xirivella
�Tras 60 años repicando, el Ayuntamiento de Bene-
tússer intervendrá estos distintivos del campanario 
para su acondicionamiento.

�La situación de chabolas entre los municipios de Xiri-
vella y Mislata genera inseguridad y problemas de con-
vivencia entre los vecinos.

Malbien
© Medios Impresos y Digitales de 
Aquí S.L.no puede ser reproducida, 
distribuida, comunicada públicamente 
o utilizada, ni en todo ni en parte, ni 
registrada en, o transmitida por, un 
sistema de recuperación de información, 
en ninguna forma, ni por ningún medio, 
sea mecánico, fotoquímico, electrónico, 
magnético, electroóptico, por fotocopia 
o cualquier otro, ni modificada, alterada 
o almacenada sin la previa autorización 
por escrito de la sociedad editora. Queda 
expresamente prohibida la reproducción 
de los contenidos de Medios Impresos 
y Digitales de Aquí S.L. a través de 
recopilaciones de artículos periodísticos, 
conforme al Artículo 32.1 de la LEY 
23/2006, texto refundido de la Ley de Pro-
piedad Intelectual. Para autorizaciones: 
redaccion@elperiodicodeaqui.com. 

c. c. l’epicentre 
Avenida Fausto Caruana, 
37. Piso 3. Despacho 3000. 
46520 Puerto de Sagunto

Teléfono: 96 266 56 71
Publicidad: 666 411 185

redaccion@elperiodicodeaqui.com
www.elperiodicodeaqui.com

ceo: 
Dani naVarro

Delegados 
ValEncia: 
Dani Navarro
valencia@elperiodicodeaqui.com

alicantE / castElló: 
Gara Sevilla
alicante@elperiodicodeaqui.com
castello@elperiodicodeaqui.com

caMP DE MORVEDRE: 
Borja Pedrós
morvedre@elperiodicodeaqui.com

l’hORta nORD: 
Mª José Ros
horta@elperiodicodeaqui.com

l’hORta sUD: 
Dani Navarro
hortasud@elperiodicodeaqui.com

caMP DE tÚRia / la sERRania: 
Alba Juan
turia@elperiodicodeaqui.com
laserrania@elperiodicodeaqui.com

Palancia / MiJaREs: 
palancia@elperiodicodeaqui.com

la Plana DE UtiEl-REQUEna / la 
hOYa DE BUÑOl-chiVa / El VallE DE 
aYORa-cOFREntEs
Laura Florentino
requenautiel@elperiodicodeaqui.com
lahoya@elperiodicodeaqui.com
elvalle@elperiodicodeaqui.com

la RiBERa alta / la RiBERa BaiXa: 
Laura Florentino
la ribera@elperiodicodeaqui.com

comerciales: 
publicidad@elperiodicodeaqui.com

Diana BallEstaR

691 516 508
web@elperiodicodeaqui.com

M.ª ÁnGElEs VillanUEVa

666 411 185
angeles@elperiodicodeaqui.com

Dani RiERa

636 713 236
dani@elperiodicodeaqui.com

VicEnta caRRascOsa

666 411 186
vicenta@elperiodicodeaqui.com

coordinación
comercial: 
DIANA BALLESTAR

Tel. 691 516 508
web@elperiodicodeaqui.com

eventos: 
MIRIAM SáNCHEz

Tel. 611 624 192
secretaria@elperiodicodeaqui.com

Jefa de redacción digital: 
Mª JOSÉ ROS MATEU 
horta@elperiodicodeaqui.com

Diseño: 
ANDRÉS GARCÍA 
arte@elperiodicodeaqui.com

Diseño web: 
KONOCER SOFTwARE 

presiDente Del grupo: 
pere Valenciano

EDita: 
Medios Impresos y Digitales de Aquí S.L.

Depósito legal: V_1699-2016.

O
EL PERIoDICo



3
L’HORTA suD n OEL PERIoDICo  | FEBRERO / MARZO DE 2022

opiniÓn

t
omo el título pres-
tado al poeta rubén 
darío porque me 
parece que, cierta-

mente, la juventud es un te-
soro. Lo es por muchas razo-
nes, tanto a nivel individual 
como colectivo. Y es ahí don-
de me centraré, en la juven-
tud en su conjunto.

Los jóvenes son el presen-
te, una generación que ha 
gozado de una educación y 
una sanidad de calidad y, por 
tanto, está preparada para 
afrontar la madurez con ga-
rantías y aportar mucho a la 
sociedad. Un divino tesoro.

Sin embargo, la realidad es 
que solo 1,5 de cada 10 jóve-
nes en España puede eman-
ciparse y tenemos la tasa de 
desempleo juvenil más alta 
de toda Europa. Como por-
tavoz de Ciudadanos (Cs) 
en la diputación de Valen-
cia, me preocupan  las cifras 
de nuestra provincia, la que 
más paro registra en meno-
res de 25 años en la Comu-
nidad Valenciana. Acumula-
mos casi la mitad del total 

autonómico y la tasa decre-
ce a un ritmo inferior al de 
la media nacional, muy por 
debajo de otras provincias 
como Barcelona.

A pesar de esta realidad, 
los jóvenes somos un cero a 
la izquierda para el gobierno 
de PSPV y Compromís en la 
institución provincial. No lo 
digo yo, lo constatan los da-
tos: de los 600 millones del 
presupuesto, solo se les de-
dica 388.000 euros. Es un ri-
dículo 0,06%. destinan cinco 
veces más a memoria histó-
rica que a la juventud. Cues-
tión de prioridades. 

Además, el bipartito eli-
minó “La dipu te beca” hace 
casi tres años. Para el presu-
puesto de 2022, Cs condicio-
nó su voto, entre otras pro-
puestas, a que se apostara 
decididamente por los jóve-
nes valencianos destinando 
1,3 millones de euros. El bi-
partito lo rechazó y votamos 
en contra. 

¿Qué más tiene que ocu-
rrir para que nuestros go-
bernantes prioricen a la ju-

ventud? Los jóvenes son el 
presente, qué hartazgo el tó-
pico de “los jóvenes son el 
futuro”, que posterga siem-
pre las políticas de juven-
tud. Por el contrario, los jó-
venes necesitan inversión, 
alivios fiscales en una polí-
tica de vivienda, alejada de 
leyes sectarias, que posibili-
te la emancipación y, sobre 
todo, trabajo. Para conse-
guirlo, porque no podemos 
dilapidar este tesoro, Cs con-
tinuará demandando más in-
versión en la diputación de 
Valencia.

     Juventud,  
divino tesoro

rocío gil
POrtAVOz dE CS EN LA diPUtACió dE VALèNCiA

TRIBUNA ABIeRTA

L
os y las socialistas de la 
provincia de València he-
mos celebrado un cuar-
to Congreso Provincial 

este fin de semana; un encuen-
tro muy importante para deci-
dir el rumbo de las políticas que 
llevaremos a cabo en los próxi-
mos años. 

Y este congreso ha puesto en 
mayúsculas el valor del munici-
palismo, la responsabilidad que 
nos une para mejorar nuestro 
entorno, nuestros servicios pú-
blicos y dar un mejor futuro a 
esta tierra que tanto queremos.

La militancia de base será pro-
tagonista de la reactivación so-
cial y participativa del principal 
partido de esta provincia, con 
la responsabilidad compartida 
de volver a ilusionar con proyec-
tos de mayorías, de grandes con-
sensos, de apertura de puertas a 
toda la ciudadanía para demos-
trar que la política es una herra-
mienta útil para mejorar la vida 
de la gente.

La participación ciudadana, 
el asociacionismo, su diálogo 
permanente, son el motor del 
municipalismo. 

Y los pueblos y ciudades de 
Valencia van a ser testigos de 
esa recuperación que ya nos 
convierte en líderes de crea-
ción de empleo, en referentes 
de cultura, turismo, de nuevos 
modelos empresariales y pro-
ductivos; Valencia ahora es una 
tierra de innovación, pero tam-
bién de dignidad, de igualdad, y 
de oportunidades.

Nuestra inquietud y nuestro 
compromiso social nos mueve 
a construir, a hacer políticas di-
rigidas a las personas; especial-
mente a las que más necesitan 
la política para salir adelante, a 
las más vulnerables. 

La política verdadera para la 
izquierda real, el socialismo que 
gobierna en ciudades y pueblos, 
es la que pone el freno a las des-
igualdades, a la desesperanza.

Y esa será nuestra hoja de 
ruta, alineada con la vía valen-
ciana de ximo Puig y Pedro 
Sánchez que tan buenos resul-
tados están demostrando en la 
Comunitat Valenciana; vamos 
a subrayar el valor del munici-
palismo, de las políticas de pro-
greso social, de la igualdad y el 

feminismo, de la sostenibilidad 
y la ecología. 

Ése es el compromiso que 
tenemos los socialistas; de vo-
cación por la gestión pública. 
Porque dicen que estamos he-
chos de lo que hicimos; pero es-
toy convencido de que estamos 
hechos de lo que soñamos. Y 
juntos y juntas, vamos a luchar 
por todos los retos que tene-
mos por delante.

Somos de            
Valencia

carlos F. bielsa
PrESidENtE dEL PSPV dE VALENCiA

TRIBUNA ABIeRTA

M
i yaya hace topless, mi madre hace topless y mi 
tía hace topless. Vamos, que en el seno de mi fa-
milia las tetas nunca nos han dado miedo. Las 
matriarcas de Serna son casi naturistas. Y de he-

cho, yo soy uno de los más pudorosos de esta estirpe. El que 
siempre se anda tapando las vergüenzas cuando se tiene que 
cambiar en público. 

Por eso quizá mi yaya, mujer empoderada donde las ha-
ya, no llega a entender el nuevo éxito de rigoberta Bandi-
ni que casi, por suerte o por desgracia, representa a Espa-
ña en Eurovisión. 

“Le falta elegancia”, decía ella, viendo a rigoberta sobre el 
escenario del ‘Benidorm Fest’ con una teta gigante en pleno 
escenario. “tiene movimiento.. tal... pero no... no me gusta”, 
decía la madre de mi madre, con sus 73 años de edad recién 
cumplidos. rigoberta no tenía el apoyo de doña Concha Ser-
na. Y eso es algo más importante que contar con el apoyo del 
jurado y del voto demoscópico. 

¿Por qué dan tanto miedo vuestras tetas? ¿dan  miedo? Mi  
abuela negaba con la cabeza y se ría. No lo entendía. No en-

tendía que hacía una mujer con un seno gigante a su espal-
da tratando de llegar al Festival de la Canción de Eurovisión. 

Y eso me hizo pensar. reflexionar sobre una sociedad en la 
que a mi yaya no le da miedo enseñar las tetas cada vez que 
va a la playa, y en cambio las mujeres de mi edad se sienten, 
cada vez, más oprimidas

¿Nos dan miedo las tetas o es que nos volvemos imbéciles 
conforme avanza el siglo xxi? 

Y es que, por lo que respecta al feminismo y a la lucha de 
derechos, algo estamos haciendo francamente mal. Hace 
tan solo unos años, los asuntos de género era una de las po-
cas cosas en las que los grandes partidos políticos votaban 
en común. Ahora algunos reivindican a voz en grito que la 
violencia NO tiENE GÉNErO. 

El movimiento ‘trans’ ha sido expulsado de la lucha de los 
derechos de las mujeres, porque el genero ha dividido a las 
feministas. “Los hombres tienen pene y las mujeres vagina”, 
para algunas. igual que el autobús de ‘Hazte Oir’.  Algo esta-
mos haciendo mal. Y es necesario que empecemos a fijar-
nos en el verdadero problema del asunto. Por favor, que ri-
goberta y sus tetas no nos nublen el juicio. 

Dani navarro

CEO dE EL PEriódiCO dE AQUÍ · @MrMAttEU

vA de Bo!

Las tetas de Rigoberta y el topless de mi abuela

‘los jóvenes 
somos un cero 
a la izquierda 
para el gobierno 
provincial de pspV 
y compromís”

‘la militancia 
de base será 
protagonista de la 
reactivación social 
y participativa del 
principal partido de 
esta provincia con 
la responsabilidad 
compartida de 
volver a ilusionar 
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L
a Ley de patrimonio 
cultural valenciano 
dispone que se po-
drán declarar como 

bienes de interés cultural las 
actividades, los conocimien-
tos, los usos y las técnicas 
que constituyen las mani-
festaciones más representa-
tivas y valiosas de la cultura 
y el género de vida tradicio-
nales del pueblo valenciano. 
Además, la ley establece que 
esta declaración se realice 
mediante decreto del Con-
sell. Algunos pueblos de la 
comarca ya han obtenido es-
te reconocimiento para sus 
fiestas o manifestaciones cul-
turales o artísticas que dis-
ponen de una protección es-
pecial. 

alaQUàs
El Cant de la Carxofa de Ala-
quàs, Fiesta de interés tu-
rístico de la Provincia de 
València y Bien de interés 
Cultural, es una de las se-
ñales de identidad cultural 
más importantes del muni-
cipio. 

Se trata de una composi-
ción musical y tradicional del 
siglo xVii que solo pervive 
en municipios del área me-
tropolitana como Alaquàs y 
que es interpretado cada 8 y 
9 de septiembre en homena-
je a los patrones de la ciudad, 
la Mare de déu de l’Olivar y 
el Cristo de la Buena Muer-
te con motivo de las Fiestas 
Mayores. 

Las peculiares caracterís-
ticas patrimoniales inmate-
riales de este canto en va-
lenciano han llevado a la 
administración valenciana a 
adoptar esta petición de ma-
nera favorable.

alGaR DE Palància
Las fiestas patronales de Al-
gar lograron hace menos de 
un año el reconocimiento de 
BiC, con el que se da un im-
pulso al municipio de 500 
habitantes para que el resto 
de la comarca y de la provin-
cia conozcan este rincón del 
Camp de Morvedre. 

Las Fiestas Patronales en 
honor a la Mare de déu de la 
Mercé, Sant Pere Nolast i Sant 
ramon Nonat de Algar se ce-
lebran en septiembre, a par-
tir del día 21, y su origen es 
centenario. Se cree que pue-

de remontarse al siglo xii, 
tras la conquista de Jaume i. 
El pueblo hasta 1836 fue un 
feudo de la Orden de la Mer-
cé que inculcó la devoción a 
la Virgen y a los santos mer-
cenarios de sus poblaciones, 
sobre todo a partir de la ex-
pulsión de los moriscos en 
1609. La tradición ha hecho 
de las fiestas una cita singular 
gracias a que han permaneci-
do en el tiempo de la llamada 
Processó dels turquets.

Se trata de un acto único 
en la Comunitat Valenciana 
y seguramente en el mun-

do en el que la imagen de la 
virgen de la Mercé es llevado 
por entre seis y ocho adul-
tos vestidos con traje al es-
tilo otomano y unidos me-
diante cintas a la patrona 
desfilan una docena de ni-
ños y niñas con la misma in-
dumentaria —els ‘turquets’—, 
que portan cadenas y grille-
tes para simbolizar a los pre-
sos cristianos que habían si-
do hechos prisioneros por 
los turcos de la época en la 
que la corona castellana li-
brar sus cruzadas en el mar 
contra el turco.

PatERna
La Cordà de Paterna es ya 
oficialmente Bien de interés 
Cultural inmaterial de la Co-
munitat Valenciana tras la 
aprobación de esta distin-
ción en el pleno del Consell 
de enero de 2022, convirtién-
dose así en la primera mani-
festación festiva relacionada 
con la pólvora en obtener es-
ta protección. 

La Cordà de Paterna es la 
fiesta grande del municipio 
que cada año reúne a cerca 
de 350 tiradoras y tiradores 
en la calle Mayor para dispa-

rar más de 70.000 cohetes 
en menos de 20 minutos. La 
grandiosidad de este espec-
táculo de luz y sonido ha con-
vertido a esta fiesta en la ma-
nifestación pirotécnica que 
más cantidad de pólvora que-
ma en menos tiempo y al mu-
nicipio de Paterna en uno de 
los principales defensores, 
protectores e impulsores del 
sector pirotécnico autonómi-
co y nacional.  La Cordà es 
una fiesta que define e iden-
tifica a los paterneros, que 
cuenta hasta con un himno 
propio con el título de ‘Foc, 

foc y Foc’ y con un ‘ritual’ en 
sus preparativos del que for-
man parte, entre otras mani-
festaciones, la bendición del 
fuego sagrado que enciende 
la mecha de la Cordà y el pa-
sacalles de cohetes de lujo 
previo. La Cordà, que pasa 
de generación a generación, 
cuenta además con figuras 
como la del Coeter Major, el 
Consejo Sectorial de la Cor-
dà, una Concejalía de Fuego 
propia, el Edificio de la Cordà 
Pepín damián, un Monumen-
to al tirador y hasta unas pla-
cas con los números de La 
Cordà incrustadas en el sue-
lo de la calle Mayor.

alGEMEsí
Algemesí es un pueblo mar-
cado por la celebración, ca-
da 7 y 8 de septiembre, de 
una de las fiestas más arrai-
gadas e importantes para los 
valencianos: la Procesión de 
Nuestra Señora de la Salud. 
La devoción a una imagen 
mariana, encontrada según 
cuenta la leyenda allá por el 
año 1247 en el tronco de una 
morera, se ha convertido en 
un referente sobre el que se 
fundamenta una procesión 
de danzas y músicas única. 
tradición, fe y cultura desfi-
lan por las calles: son las fies-
tas de Nuestra Señora de la 
Salud. Fue declarada Patri-
monio inmaterial de la Hu-
manidad por la UNESCO el 
28 de noviembre de 2011 y 
cada 7 y 8 de septiembre las 
procesiones de la Mare de 
déu llenan las calles de es-
telas de colores que se re-
crean en los caprichosos mo-
vimientos de la Muixeranga, 
els Bastonets, la Carxofa, els 
Arquets, les Pastoretes, el Bo-
lero y els tornejants. Suenan, 
resuenan las melodías de la 
dolçaina y el tabalet. 

BétERa
Les Alfàbegues de Bétera se 
han convertido en las pro-

patriMonio

Un recorrido por las fiestas BIc  
▶ la comunitat valenciana dispone de un amplio patrimonio cultural protegido en distintos municipios de las tres provincias

El cant de la carxofa de la población de alaquàs. / EPDA

la cordà de Paterna declarada Bic este año. / EPDA

Fiestas patronales d’algar del Palància. / EPDA Mare de Déu de la salut de algemesí. /EPDA
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tagonistas del verano, y el 
municipio celebra sus fies-
tas mayores con especial ca-
riño e interés por este culti-
vo. La noche del 12 de agosto 
se presentan oficialmente las 
obreras de la Virgen. Se tra-
ta de dos mujeres casadas 
y dos solteras, junto a unos 
20 mayorales, que serán los 
grandes protagonistas de la 
ofrenda del día 15 a la Vir-
gen tradicionalmente, las 
obreras eran las encargadas 
de cultivar las plantas desde 
que se plantaban al finalizar 
el invierno, sin embargo el 
paso del tiempo ha hecho 
que su cultivo recaiga en 
las manos de un especialis-
ta que año tras año demues-
tra sus habilidades con unas 
plantas que llegan a medir 
2’5 metros. Una celebración 
que según algunas investi-
gaciones recientes llevaría 
celebrándose más de 400 
años, con su origen en an-
tiguos rituales de fertilidad. 

Consta que entre los siglos 
xiii y xiV ya se cultivaban al-
fàbegues y, de hecho, se han 
encontrado alfabeguers is-
lámicos.  A causa de la pan-
demia no han podido cele-
brarse de forma tradicional, 

pero sí han intentado man-
tener la fiesta con ofrendas 
nocturnas y con el cultivo de 
les alfàbegues. La tradición 
atrae visitantes del resto del 
territorio valenciano, ya que 
se combina con almuerzos y 

fiesta en diferentes barrios 
del municipio.

sEGORBE
Castillo, Catedral, campa-
nas… hasta siete Bienes de 
interés Cultural atesora la 

ciudad de Segorbe. Entre 
ellos, dos de carácter inma-
terial y uno de estos la sin-
gular Entrada de toros y Ca-
ballos que también alcanzó 

la consideración de Fiestas 
de interés turístico en 1985, 
Fiesta de interés turístico 
internacional en 2005 y BiC 
en 2011. En el momento de 
su declaración como BiC, la 
entrada era el único festejo 
taurino que adquiría dicha 
consideración a nivel inter-
nacional y se sumaba al tri-
bunal de las Aguas de Valen-
cia, el Misterio de Elche, o la 
Procesión del Corpus, tam-
bién en la capital de turia. 
El festejo, que se desarrolla 
todos los días de la semana 
del 9 de septiembre a las dos 
de la tarde, se remonta a las 
postrimerías del siglo xiV y 
tiene como singularidades 
la participación de caballos 
y jinetes junto a los astados, 
en una trepidante carrera 
al galope, con alrededor de 
15.000 personas en un re-
corrido sin barreras consti-
tuyendo uno de los festejos 
más populares de la Comu-
nidad Valenciana.

 � aLaQuÀs. El Cant de la Carxofa des 
una de sus señales de identidad 
cultural más importantes.

 � distinCión. El encuentro es es Fiesta 
de Interés Turístico Provincial y 
Bien de Interés Cultural.

 � tuRisMo. Estas fiestas son un 
reclamo para miles de visitantes 
locales y de municipios limítrofes.

el cant de la 
carxofa es una 
composición 
musical y 
tradicional del 
siglo XVii que 
solo pervive 
en municipios 
del área 
metropolitana 
como alaquàs

*
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arcadi España, en una entrevista para El Periódico DE aQUí. / EPDA

mejorando su servicio es clave 
realizar esta obra que, como co-
mentamos, será muy compleja 
y muy importante para la ciu-
dad de València. Esta obra, ade-
más, permitirá crear una nueva 
parada en el centro de València. 
En cuanto a la ubicación exac-
ta, todavía es muy pronto para 
concretarla. dependerá de los 
estudios que se realicen cuan-
do avance el proyecto. 

 � se anunciaron en 2021 
las líneas 11 y 12. ¿en qué fa-
se se encuentra cada pro-
yecto? ¿cuándo deberían 
comenzar a prestar servi-
cio cada una?

 � Esta misma semana la Gene-
ralitat ha dado un impulso más 
a los proyectos de prolongación 
de la Línea 10 para conectarla 
con la actual red de tranvía, la 
nueva Línea 11 que dará servicio 

a la fachada marítima y la nueva 
Línea 12, que conectará el cen-
tro de València con el Hospital 
La Fe. Se han adjudicado la re-
dacción de todos los proyectos 
de forma conjunta para avanzar 
lo máximo posible en los trámi-
tes administrativos. En esta fa-
se el objetivo es definir los tra-
zados para que en un plazo de 
tres o cuatro años las nuevas lí-
neas puedan prestar servicio y 

arcaDi espaÑa
conseller de política territorial

 ndaniel navarro  | Valencia
 � ¿cómo valora la acogida 

de la nueva tarjeta suma 
en estos primeros días de 
funcionamiento? 
de manera muy positiva. Los 
usuarios y usuarias del transpor-
te público esperaban la llegada 
de SUMA, de hecho ya tenemos 
los primeros datos que demues-
tran que la nueva tarjeta SUMA 
se ha convertido en una semana 
en el título más vendido de Me-
trovalencia, un total de 625.000 
viajeros se han beneficiado del 
nuevo sistema tarifario durante 
la primera semana de implanta-
ción desde su puesta en marcha 
el pasado 31 de enero.Sin duda la 
integración tarifaria, que incor-
pora ahora el servicio de Cerca-
nías de renfe y  a la que se suma 
la simplificación zonal, es un hi-
to. Consideramos que es el cami-
no para conseguir un transporte 
público más sencillo de utilizar 
y también más barato para el 
usuario. En algunos casos, la re-
ducción del precio del viaje es 
de hasta un 55%. 

 � ¿se ha recuperado el ni-
vel de usuarios prepande-
mia en la red de Metrova-
lencia? 

 � La red de Metrovalencia está 
recuperando progresivamente 
el nivel de viajeros y viajeras de 
antes de la pandemia. En el úl-
timo año se registraron un 15% 
más de viajes que en 2020 y los 
últimos meses de final de año 
fueron muy positivos. Ferroca-
rrils de la Generalitat lleva des-
de que empezó la pandemia ha-
ciendo un esfuerzo económico 
muy importante para implan-
tar medidas que dan confian-
za y seguridad a los usuarios y 
usuarias, como el refuerzo de 

agentes de estación y de limpie-
za, fuimos pioneros en poner 
gel hidroalcohólico en los tre-
nes y mascarillas en las máqui-
nas de vending y también en ha-
cer análisis de forma conjunta 
con el CSiC, que han descarta-
do la existencia de trazas conta-
giosas del virus en trenes y esta-
ciones hasta en tres ocasiones.

 � ¿a qué se destinaran los 
235 millones anunciados 
para solucionar los proble-
mas con las frecuencias del 
metro?

 � Los 235 millones de euros que 
ya está invirtiendo la Generali-
tat en mejorar las frecuencias 
de toda la red de Metrovalen-
cia se destinarán a modernizar 
la infraestructura actual para 
hacer posible, por ejemplo, tra-
mos de doble vía y escapes, en 
definitiva, pequeñas actuacio-
nes que aportarán mejoras sus-
tanciales en algunas zonas del 
Área Metropolitana de València, 
y a comprar nuevos trenes que 
refuercen las circulaciones. Las 
primeras obras comenzarán es-
te año en la zona de Paterna, to-
rrent, Alboraia y rafelbunyol. 

 � se ha anunciado la cons-
trucción de una nueva es-
tación de metro junto al 
ayuntamiento de Valen-
cia. ¿a qué responde su ne-
cesidad? ¿en qué zonas se 
está estudiando su ubica-
ción? 

 � Así es. La Generalitat cons-
truirá un segundo túnel de me-
tro entre Bailén y Alameda con 
el objetivo de mejorar frecuen-
cias. Ahora mismo este punto 
de la red es un cuello de bote-
lla y si queremos que la red de 
Metrovalencia siga creciendo y 

la nueva 
tarjeta 
suMa ya es 
el título más 
vendido”

‘

“los carriles 
bus-Vao tienen 
coMo obJetiVo 
Descongestionar
los accesos     
a la capital”

▶ el conseller de obras públicas asegura 
que torrent será uno de los primeros 
municipios que se beneficiará del plan de 
obras de modernización de metrovalencia
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seguir mejorando la movilidad de 
los vecinos y vecinas del Área Me-
tropolitana de València. Estos pro-
yectos, junto con el Plan de Mejo-
ra de Frecuencias, la construcción 
de un nuevo blucle en el tranvía 
de la zona marítima de València y 
la compra de nuevo material mó-
vil son clave para seguir avanzan-
do en movilidad sostenible y se-
guir creciendo en Metrovalencia.

 � los nuevos carriles bus-
vao son una de las grandes 
medidas para mejorar las 
conexiones metropolitanas. 
pero, ¿recortar carriles no 
puede provocar problemas 
de congestión en las entra-
das a la capital? 

 � El objetivo final es justamen-
te descongestionar, y para ello, se 
trata de evitar trayectos en vehí-
culos con baja ocupación y facili-
tar el transporte de aquellos con 
una ocupación más alta.Otra me-
dida que vamos a llevar a cabo 
para descongestionar las ciuda-
des es la creación de nuevas pla-
zas en aparcamientos disuasorios, 
esto son plazas de aparcamientos 
próximas a estaciones de metro y 
tren que faciliten la intermodali-
dad y permitan que aquellas per-
sonas que se desplacen a diario 
en coche para estudiar o traba-
jar tengan la opción de dejar sus 
vehículos en estos aparcamien-
tos y trasladarse a la ciudad en 
transporte público. La previsión 
es crear 9.000 plazas más. 

 � expertos del coiicV han 
alertado de los problemas de 
tráfico que pueden provocar 
en la V-31 la transformación 
de la avenida ausiàs March 

en un bulevar donde elimi-
narán una gran cantidad de 
carriles. ¿se ha consensua-
do el plan con la generalitat?

 �Hasta donde sabemos, se iba a 
iniciar la redacción del proyecto 
este año. Una vez esté redactado, 
desde Conselleria lo analizaremos 
y estoy seguro de que alcanzare-
mos un acuerdo al respecto con 
el Ayuntamiento. 

 � las quinielas le siguen si-
tuando como delfín de Ximo 
puig. al margen de estar cen-
trado en su cartera autonó-
mica, ¿le gustaría dar el pa-
so, si se diera esta situación, 
para ser president de la ge-
neralitat Valenciana?

 � Actualmente mi máxima preo-
cupación es desempeñar, lo mejor 
posible, el cargo que ocupo como 
conseller. No tengo más horizon-
tes ni deseos que el de hacer bien 
mi trabajo día a día. 

sobre posibles retenciones 
en la pista de silla con 
motivo de la reurbanización 
de ausiàs March: “una 
vez esté redactado 
el proyecto, desde 
conselleria lo analizaremos 
y estoy seguro de 
que alcanzaremos un 
acuerdo al respecto con el 
ayuntamiento de Valencia”

‘
 n redacción | silla

El alcaldes, alcaldesas, portavoces, di-
putadas y diputados provinciales y 
autonómicos de la comarca de l’Horta 
Sud, se reunieron recientemente en 
Picassent para “reflexionar sobre el 
futuro de la comarca y diseñar el 
rumbo de cara al próximo congreso, 
que tendrá lugar en primavera”. 

En este sentido, en el encuentro se 
formalizo publicamente la precandi-
datura liderada por Vicent zaragozá, 
alcalde de Silla, que ahora aspira a di-
rigir la ejecutiva comarcal del PSPV 
en este comarca.

“Esta comarca es una de las más 
importantes en militancia y partici-
pación social y económica de todo 
nuestro territorio; nos hemos con-
vertido en motor económico de la 
Comunitat Valenciana y tenemos la 
obligación de trabajar todos juntos y 
juntas, sin fisuras, para aunar esfuer-
zos y experiencia”, explicó el precan-
didato zaragozá. 

En esta línea, el representate aña-
dió que “vamos a demostrar desde 
las ciudades y pueblos, desde nues-
tra gestión pública y este proyecto 
compartido, que vamos a liderar la 
generación de riqueza y empleo pa-
ra los vecinos y vecinas de nuestra 
comarca, incidiendo en la igualdad, 
en la sostenibilidad, en el buen go-
bierno y en la mejora de la calidad 
de vida de la ciudadanía”.

A la reunión asistió Carlos Fernán-
dez Bielsa, ya como secretario pro-
vincial del PSPV, y apoyó un pro-
yecto “siempre de suma, de unión, 
que aglutine esfuerzo e ilusión para 
seguir en el rumbo de la recupera-
ción, que dé protagonismo a la mi-
litancia de base, y que se alinee con 
la vía valenciana de ximo Puig y Pe-
dro Sánchez, que está demostrando 
ser un éxito para crecer, para garan-
tizar un mejor futuro a la sociedad 
valenciana”.

del mismo modo, tras la celebra-
ción del cónclave provincial que 
otorgó el liderazgo al alcalde de Mis-
lata, Carlos Fernández Bielsa, ahora 
le toca el turno a las comarcas don-
de el miércoles expiró el plazo pa-
ra la presentación de las precandi-
daturas.

Por su parte, en l’Horta Nord, el 
exalcalde de Godella, Voro Soler, 
se perfila como nuevo secretario 
comarcal tras presentarse un úni-
ca candidatura que cuenta con el 
apoyo de un sector importante del 
partido encabezado por destacados 
cargos como rafa García, alcalde de 
Burjassot, o Juan Antonio Sagredo, 
alcalde de Paterna y afín al actual 
secretario provincial.

Hasta el último momento, se ba-
rajó la posibilidad de que el sector 
de Puig presentará una candidatura 
alternativa en la que sonaban nom-
bres como Fran López, alcalde de 
rafelbunyol, o Amparo Orts, alcal-
desa de Moncada, pero finalmente 
no ha sido así.

Así, si no hay sorpresas, Voro 
Soler sustituirá en el cargo a Juan 
Carlos Fulgencio, actual secretario 
comarcal. Soler cuenta con el res-
paldo de alrededor de un 70 por 
ciento de la militancia de una de 
las comarcas más importantes de la 
provincia para su partido y, de ga-
nar, se enfrenta al reto de diseñar la 
estrategia que permita al PSOE con-
servar o aumentar el poder políti-
co que tiene en la actualidad a ni-
vel municipal.

congreso coMarcal

el alcalde de silla, candidato para 
dirigir el PsPv de l’Horta sud
▶ zaragozá: “esta comarca es 
una de las más importantes 
en militancia y participación 
de nuestro territorio”

Un instante de la entrevista. / EPDA

Representantes del PsPV de l’horta sud. / EPDA
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 n p. valenciano | Valencia
El Partido Socialista sería el 
más votado en la Comunitat 
Valenciana si se realizasen 
ahora las elecciones genera-
les. Sin embargo, la derecha  
sumaría más diputados entre 
los 32 que aporta el territorio 
valenciano al Congreso de los 
diputados (350 escaños). Así 
lo recoge la encuesta en ex-
clusiva para El Periódico de 
Aquí de SyM Consulting, rea-
lizada entre el 2 y el 4 de fe-
brero en las tres provincias 
valencianas a 1.293 personas 
con técnica telefónica asis-
tida por ordenador (iVr) y 
panel online, concretamen-
te 511 en la provincia de Va-
lencia, 406 en la de Alicante 
y 376 en la de Castelló. Según 
este sondeo, el PSOE suma-
ría entre 10 y 11 escaños, el 
Partido Popular entre 8 y 10 
diputados, Vox entre 8 y 9, 
Unidas Podemos entre 2 y 3 y 
Compromís entre 1 y 2 actas 

de diputado. respecto al úl-
timo sondeo que realizó SyM 
Consulting de las mismas ca-
racterísticas, el PSOE mejo-
ra ligeramente sus expectati-
vas,  mientras que PP, Unidas 
Podemos (UP) y Compromís 
bajarían, siendo Vox la fuerza 
que más crece. Ciudadanos 
(Cs) desaparece y perdería 
los dos diputados que logró 
en 2019.

El análisis hay que realizar-
lo por provincias, al ser las 
circunscripciones provincia-
les las que aportan un núme-
ro de diputados atendiendo 
principalmente a la pobla-
ción. Así, por Valencia se eli-
gen 15, 12 por Alicante y 5 por 
Castelló.

En el caso de la provincia 
de Valencia, ésta aporta 15 
diputados al Congreso. Con 
una participación prvista 
del 67’79% y1.295.257 votos 
a candidaturas, el PSOE se-
ría la fuerza más votada con 

342.810 sufragios, el 26’47% 
del total y obtendría entre 4 
y 5 diputados. Muy cerca es-
taría el PP con 328.511 votos, 
el 25’36% y 4 escaños y a tiro 
de piedra y a punto de supe-
rarlo estaría Vox, con 288.102 
votos, el 22’24% y otros cua-
tro diputados. Unidas Pode-
mos desciende a 140.208, el 
10’82% y entre 1 y 2 diputa-
dos. Compromís mantendría 
el diputado que logró en 2019 
gracias a un buen respaldo de 
130.938 personas, el 10’11%. 
Está por ver en la izquier-
da si hay algún pacto electo-
ral liderado por la vicepresi-

denta del Gobierno, Yolanda 
díaz. Ciudadanos, por su par-
te, confirma su hundimien-
to al conseguir sólo el 2’04% 
de los sufragios y 26.395 vo-
tos. En las circunscripciones 
provinciales el mínimo nece-
sario para lograr representa-
ción es el 3%. En el aparta-
do de ‘Otros’, 29.376 votos se 
quedan huérfanos de esca-
ño, representando al 2’27% 
del total. El diputado que bai-
la entre PSOE y UP se lo lleva-
rían los socialistas por 7.711 
votos.

En la provincia de Alican-
te, con 12 diputados en jue-

go, el PSOE también sería la 
primera fuerza con 236.781 
votos, el 29’22% y 4 diputa-
dos. En este caso, votarían 
810.376 personas, con una 
participación del 64’95%. 
Muy cerca estaría el PP, con 
232.323 votos, el 28’67% y 
entre 3 y 4 diputados. Vox 
se consolida como terce-
ra fuerza, con 176.453 vo-
tos, el 21’77% y 3 diputados. 
UP lograría 83.670 votos, el 
10’32%, que se traducirían 
en un escaño. Por último, 
Compromís sería respalda-
do por 41.209 personas, el 
5’09% (0-1 escaños). Cs sólo 

sonDeo syM consulting

el Psoe sería 
el partido más 
votado en las 
generales en la 
comunitat y vox 
y PP sumarían los 
mismos escaños

▶ ciudadanos se hunde y desaparece, unidas 
podemos pierde fuerza pero resiste y 
compromís podría sumar un diputado por la 
provincia de alicante, que se lo disputa con 
el partido popular por 16.872 sufragios

psoe, 10-11 
diputados; pp, 8-10; 
Vox, 8-9; unidas 
podemos, 2-3 y 
compromís, 1-2.

*
Resultado logrado en las elecciones generales de 2019 y su comparativa con el sondeo de este mes y el que se realizó en julio. / ANDRES GARCÍA

elecciones generales 2023

32 diputados
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La política 
espectáculo

eduardo san 
José requejo

POLitóLOGO Y dirECtOr dE 
SYM CONSULtiNG

H
oy pueden encontrar en este me-
dio, una encuesta de intención de 
voto en las tres circunscripciones 
de la Comunitat sobre las Eleccio-

nes Generales en las mismas.
La política, y sobre todo el interés mediá-

tico en la misma, ha adquirido desde 2014 
una relevancia y un papel que no me pare-
ce el adecuado en la sociedad y que sin du-
da tiene que ver con la dimensión de espec-
táculo más que con la importancia que tiene 
la misma en nuestras vidas. 

tratamos los procesos electorales casi co-
mo se trataba el fútbol antes o los temas del 
corazón: sólo interesa la pasión que desata, 
el posicionamiento que genera y que hace 
vender medios.

Casualmente, este fenómeno coincide 
temporalmente con la irrupción de un par-
tido político con muchas expectativas en el 

pasado y que tras 8 años ,su recorrido ha si-
do bastante menor que el que se vaticinaba. 

también coincide con la llegada de la po-
larización social provocada por los mensa-
jes y estrategias de los partidos así como el 
traslado de esa polarización a través de las 
redes sociales. 

Hoy en día carece de importancia tu po-
sicionamiento ideológico o tu voto, lo rele-
vante es “ser y estar”. En función de ese po-
sicionamiento ya te proporciona el sistema el 
argumento de pertenencia que casualmente 
es el mismo “de odio al adversario” muy có-
modo para los partidos ya que solo necesitan 
hacer publicidad y no propuestas o progra-
mas.Conozco el país de dónde parece que ha 
salido la inspiración para esta estrategia nue-
va. En Argentina, precursores de lo que está 
pasando políticamente en España, a la polari-
zación social la llaman grieta.Llevan años con 

varios programas televisivos diarios que no 
hacen otra cosa que marcar el lugar que ocu-
pa cada uno en la grieta y que buscan la iden-
tificación social con cada parte de esa grieta.

No está de más recordar la situación social 
y económica de Argentina. En esta estrategia 
de polarización, de momento sólo nos salva 
que no tenemos la máquina de imprimir bi-
lletes, porque en lo demás se están reprodu-
ciendo exactamente los mismos pasos. Quizá 
haya que pensar que las políticas aplicadas, 
los políticos que las aplican y los asesores no 
son intercambiables y que cada país forma 
parte de su cultura e historia, aunque apa-
rentemente todo sea trasladable.

Por otro lado, los resultados de esta en-
cuesta nos muestran lo que ya parece ser 
una constante en casi todas partes: la caída 
de Ciudadanos y el consiguiente reparto de 
sus votos. tenemos unos datos muy simila-

res a los obtenidos en 2019 con la salvedad 
de que Ciudadanos puede desaparecer y 
con la confirmación de que tras los años de 
los partidos “nuevos”, el bipartidismo vuel-
ve a consolidarse con fuerza. Sería intere-
sante el por qué. Además, la consolidación 
de Vox como fuerza relevante y en ascenso 
que sin duda va adquirir un papel relevan-
te en las opciones de pactos políticos próxi-
mamente. Parte con la ventaja añadida que 
aún no ha gobernado, pero eso también lo 
conocen los votantes en partidos recientes. 

Sigo echando de menos en la Comuni-
tat partidos fuertes capaces tanto de repre-
sentarnos a nivel nacional como de defen-
der la voz valenciana cuando corresponda¿ 
tan difícil es?

sociored@sociored.net
@barometrocm
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tendría 6.412 votos (0’79%). 
El diputado está en juego 
con el PP por una diferen-
cia de 16.872 votos.

Finalmente, Castelló es-
tán en juego 5 diputados, 
con un total de 296.776 vo-
tantes y una participación 

del 71’53%, que se repar-
tirían así: el PSOE, 2 esca-
ños gracias a 81.231 votos 
y el 27’37%; Vox sería la se-
gunda fuerza por 78.286 vo-
tos, el 26’38% (1-2 ) y el PP 
73.986 votos, el 24’93%, en-
tre 1 y 2 diputados. Unidas 

Podemos, pese a lograr el 
10’82% y 32.097 votos, no 
tendría representación, co-
mo tampoco Compromís, 
con 32.097 sufragios y el 
4’90%. Cs naufraga con  só-

lo 8.205 votos y el 2’76%, 
mientras que ‘Otros’ ten-
drían 6.306 votos. El di-
putado en juego entre Vox 
y PP iría a esta fuerza por 
4.301 votos.

E
ls rodalies valencians són els que tenen el pitjor 
servei de tot l’Estat. Els que més es cancel·len, 
els que més retards tenen, i els que acumulen 
una major falta d’inversions. i la situació no mi-

llorarà veient el poc interés del govern d’Espanya en 
acabar amb els problemes de la nostra xarxa de trens 
de proximitat.

El mes passat, la ministra de transports, raquel Sán-
chez, va vindre a València a anunciar un pla de xoc. Sen-
se inversions. Només amb actuacions cosmètiques i in-
formatives. Sincerament, per a fer eixe viatge, es podria 
haver estalviat el bitllet de l’AVE. 

El que volem els valencians i les valencianes és que 
vinga a executar el pressupost que té compromés per a 
2022, i que haguera vingut a executar el que tenia per 
a l’any passat. tots dos negociats i pactats amb Com-
promís.

El que volem és que els trens arriben a hora, arribar 
als nostres treballs i als nostres quefers, i no que se’ns 
tornen els diners dels bitllets cancel·lats. A Camporro-
bles estem fartes de tindre una via sense usar. A xirive-
lla estem fartes de tardar 45 minuts a arribar a Valèn-
cia, quan en bicicleta arribem abans. 

A Alacant estem fartes del deficient servei, i a Caste-
lló estem fartes de no tindre’n. La situació és tan cròni-
ca que, més que anuncis, el que volem són fets.

Per això des de Compromís estem insistint tant a de-
nunciar l’estat lamentable de la xarxa. Però també ve-
nim a donar solucions. demanem una gestió dels roda-
lies digna, fiable i que recupere els milions d’usuàries 
perdudes. i per això, ja que el govern d’Espanya ha re-
nunciat a millorar la qualitat del servei, des de Compro-
mís demanem la transferència de les competències a la 
Generalitat Valenciana, juntament amb els diners per a 
gestionar-les. Es tracta d’una competència que podem 
assumir d’acord amb el nostre Estatut d’Autonomia, i 
que estem disposades assumir.

des de Compromís hem demostrat de sobra la nos-
tra capacitat de gestió amb l’únic i importantíssim ob-
jectiu de millorar la vida de les valencianes i els valen-
cians. En educació, en igualtat, en inclusió, en ocupació, 
en economia, en medi ambient. i per això sabem que la 
gestió de la mobilitat, i concretament de les rodalies, la 
faríem millor nosaltres i des de la proximitat de les ins-
titucions valencianes.

Este serà, i no altre, el gran objectiu del que queda 
de legislatura per al grup parlamentari Compromís a 
les Corts Valencianes: millorar la vida de les valencia-
nes i els valencians.

La vida de les valencianes   
i els valencians

papi robles

SÍNdiCA dE COMPrOMÍS EN LES COrtS  

universo: Censo CV. 11/2021.

nivel de confianza: 95’45%

Margen error máximo: 4,3%

total encuestas válidas: 1.293

técnica: Telefónica / online.

Muestreo: Aleatorio 
estratificado por sexo y edad.

trabajo de campo: 2 al 4 de 
febrero de 2022.

director: Eduardo San José 
Requejo. Politólogo.

FICHA TÉCNICA

Resultado logrado en las elecciones generales de 2019 y su comparativa con el sondeo de este mes y el que se realizó en julio. / ANDRES GARCÍA
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se han encuestado a 511 personas. / A. G.

Provincia de valencia

15 diputados

se han entrevistado a 406 personas. / A. G.

Provincia de Alicante

12 diputados

se han entrevistado a 376 personas. / A. G.
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José Francisco cabanes, alcalde de sedaví, en el ayuntamiento. / EPDA

 n daniel navarro | Valencia
 � ¿realizamos esta en-

trevista con los conta-
gios a la baja, pero tras 
una sexta ola que ha ele-
vado la incidencia por 
encima de los 4.000 pun-
tos en sedaví. ¿cómo ha 
afectado está última fa-
se del covid al municipio? 

 � El covid es una pandemia 
que ha venido para quedar-
se. Ya son dos años, pero gra-
cias al trabajo de conselleria 
las entidades públicas, los 
ayuntamientos y los profe-
sionales sanitarios hemos lo-
grado un avance de la inmu-
nización, que ha servido para 
que esta ola no haya sido co-
mo las anteriores. En cuanto 
a la gestión económica, es-
te municipio puso todos los 
mecanismos sociales sobre 
la mesa. En el caso de Sedaví 
por ejemplo, activamos en-
seguida la tarjeta monedero, 
una salida rápida de ayuda 
para todas las personas que 
tenían problemas económi-
cos. 

 � Qué valoración ha-
ce del comportamiento 
que han tenido los veci-

nos de sedaví en estos 
meses?

 �Han respondido muy po-
sitivamente. Ellos, igual que 
las administraciones, se en-
frentaban a algo desconoci-
do, que no sabíamos lo que 
era. Habían decretos y co-
rrecciones de decretos... Ha 
sido una situación con mu-
cha incertidumbre porque no 
habíamos vivido nunca una 
pandemia. En la administra-
ción pública actuamos rápi-
damente, informando a los 
locales, repartiendo cartele-
ría para informar de las nor-
mativas… Ha sido un momen-
to difícil y crucial. 

 � en estos dos años se 
ha tenido que trabajar de 
la mano de localidades 
cercanas. un ejemplo es 
cuando se activó el pri-
mer cierre perimetral o 
con los buses para la va-
cunación. ¿cómo ha sido  
esa relación? ¿se ha ge-
nerado ahora más senti-
miento de comarca? 

 �Hemos trabajado unidos, 
antes y después de la pan-
demia. independientemente 
de los colores políticos Seda-

ví, Alfafar, Benetússer, Mas-
sanassa Llocnou de la Coro-
na o las pedanía de Horno de 
Alcedo o La torre... Solo he-
mos mirado por la ciudada-
nía. Los autobuses para va-
cunarse, las desinfecciones 
en las calles... hemos paga-
do y trabajado en conjunto... 
Lo principal ha sido siempre 
la ciudadanía y su bienestar. 
Por la idiosincrasia de esta 
zona es imposible separar-
nos. 

 � ¿cómo está siendo 
la negociación del ‘bo-

no oro’ con el ayunta-
miento de Valencia? 

 � desde hace 2 años la lí-
nea 9 de la EMt llega Sedaví. 
Pero lo que ahora reivindi-
camos es que nuestros veci-
nos tengan acceso también 
al ‘Bono Oro’. Por eso, nos 
reunimos con el alcalde de 
Valencia, para poder nego-
ciar un convenio de colabo-
ración, teniendo en cuenta 
que en este municipio tam-
bién se prestan muchos ser-
vicios públicos a vecinos de 
pedanías de la capital como 
Horno de Alcedo, Castellar-

Oliveral o la torre. Como 
ejemplo tenemos 90 niños 
escolarizados, más de 600 
usuarios en los clubs depor-
tivos, mas de 130 usuarios 
en la biblioteca o incluso en 
los cementerios… Exigimos 
que ese ‘Bono Oro’ sea la 
compensación de costes, de 
unos servicios por los otros. 
En este sentido hemos visto 
una total disponibilidad con 
el señor ribó. Esto demues-
tra que al Ayuntamiento de 
Valencia le preocupa la mo-
vilidad con el área metropo-
litana.

“la aMpliaciÓn De 
la pista De silla 
aislaría nuestro 
Municipio, auMentaría 
el tráFico y la 
contaMinaciÓn”
▶ josé francisco cabanes defiende 
que el ‘bono oro’ de la emt sea una 
compensación de valencia por los 
servicios que se prestan a la capital

José Francisco cabanes Alcalde de Sedaví

Hemos aprobado 
unos presupuestos 
de 7,8 millones y 
por primera vez 
en 20 años tienen 
deuda cero, tras 
más de seis años 
pagando cinco 
millones de deuda”

‘

L’Ajuntament de Sedaví va 
lliurar recentment en el Sa-
ló de Plens les targetes de la 
Campanya d’Animació al Co-
merç Local, realitzada durant 
els mesos de desembre i ge-
ner per Caixa Popular, la re-
gidoria de Comerç, l’ AFiC i 
l’Associació de Comerciants 
i Empresaris de Sedaví ACE-

SE, que podran ser utilitzades 
per a realitzar compres en el 
xicotet comerç local al llarg 
del 2022.

Al lliurament de les targe-
tes van assistir l’alcalde José 
Francisco Cabanes, el presi-
dent d’ACESE Germán García 
i el tècnic AFiC Francisco ro-
mán. El primer edil va agrair 

als comerços locals la seua 
participació, va destacar en la 
seua intervenció el bon aco-
lliment de la ciutadania en la 
iniciativa, que serveix d’ajuda 
i estímul al xicotet comerç del 
municipi i va expressar el seu 
desig que per a la pròxima 
edició augmente el nombre 
d’empreses participants.

sostenibiliDaD

Sedaví impulsa el  comerç local

lliurament de les targetes. / EPDA
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José Francisco cabanes, alcalde de sedaví, en el ayuntamiento. / EPDA

 � el ayuntamiento de 
sedaví acaba de apro-
bar los presupuestos 
de 2022 ¿Qué me puede 
destacar de ellos?

 � Son unas cuentas de 7,8 
millones. Y por primera vez 
en 20 años tienen deuda ce-
ro, tras más de seis años pa-
gando cinco millones de 
deuda que han requerido 
un duro trabajo para todos. 
Además, mantienen la con-
gelación de tasas e impues-
tos, garantizan la gratuidad 
de educación para niños 

de 2 a 3 años y contemplan 
el plan de vivienda joven y 
social. recuperan también 
una subvención de Labora, 
de 500.000 euros para lle-
var adelante cursos de em-
pleo. Este tipo de ayudas 
acabaron cuando el PP estu-
vo gobernando, y ahora 20 
personas se van a formar y a 
cobrar un salario. En defini-
tiva, unos presupuestos cen-
trados en asuntos sociales y 
de empleo, porque están fo-
calizados en el bienestar de 
los vecinos. 

 � pero solo han con-
tado con el apoyo de 
compromís...

 � desde hace más de 3 me-
ses hemos pedido propues-
tas a todos los grupos. Com-
promís es el único que lo 
ha hecho y se han acepta-
do todas sus enmiendas y 
han votado a favor. PP, Cs 
y Vox, votaron en contra y 
no mandaron ninguna pro-
puesta. Es lamentable, no 
aprovechar para demostrar 
que primero son las perso-
nas y luego las siglas. 

 � ¿significa esto que 
las relaciones actual-
mente con compromís 
son buenas? en la pa-
sada legislatura no da-
ba esa sensación...

 � Las relaciones no se pue-
den valorar como buenas o 
malas. En un pueblo como 
este, a veces somos hasta fa-
milia entre los grupos. Hay 
una parte humana y otra la 

política, y en la política se 
trata de tener una línea de 
trabajo. Con Compromís se 
ha trabajado por acabar con 
la deuda, cuando se ha re-
formado los colegios pú-
blicos con el Pla Edificant… 
siempre que hay que llamar 
a puertas de consellerias go-
bernadas por Compromís 
ellos ayudan y si tienen que 
echar una mano la echan. 

 � sedaví fue el primer 
municipio que se mos-
tró en contra de la am-
pliación de la pista de 
silla. ¿cómo afectaría 
al municipio? 

 � A nosotros nos aísla co-
mo municipio, mata una zo-
na comercial, elimina los ac-
cesos a Horno de Alcedo y 
nos desvía a Sedaví todo el 
tráfico que va a esta pedanía 
y al centro comercial. Esto 
provocaría un aumento del 
tráfico, de la contaminación 

y perjudicaría el bienestar 
de la ciudadanía. 

 � ¿se han reunido con la 
Delegación del gobier-
no? ellos parecen parti-
darios del proyecto... 

 � Sí, nos reunimos después 
de insistirles y lo único que 
nos enseñó fue un proyecto 
que no era definitivo al que 
nos mostramos en contra. 
No tienen en cuenta que aquí 
somos municipios que esta-
mos partidos como la Senda 
de les Vaques. 

 � ¿Qué asuntos le gusta-
ría poder sacar adelante 
antes de llegar al final de 
la legislatura?

 �Queremos poner en marcha 
todas las escoletas de 2-3 años 
en los colegios públicos, la re-
ordenación y mejora de calles, 
parques y jardines; la mejora 
del alcantarillado del munici-
pio; solucionar el problema 

que las raíces de los árboles 
están generando en las con-
ducciones y terminar el edifi-
cio socio-cultural. Muchos de 
estos asuntos ya están muy 
avanzadas….

 � ¿Volverá a presentarse 
a la alcaldía?

 �No lo sé, dependerá de lo 
que diga mi asamblea.

 � ¿y a usted le gustaría? 
 �Me gustaría terminar el pro-

yecto que se ha iniciado. Hay 
una parte iniciada como sa-
near las cuentas, pero quiero 
acabar de mejorar el alcantari-
llado, los colegios, el polidepor-
tivo, la reubicación de servicios 
sociales en el edificio multiu-
sos, el cambio de juzgado de 
paz al edificio nuevo,dotar con 
un nuevo espacio  la Policía Lo-
cal o dotar al edificio socio-cul-
tural con una sala polivalente 
para las fallas, para los teatros… 
Faltan cosas por hacer.

siempre que 
hay que llamar 
a puertas de 
consellerias 
gobernadas por 
compromís ellos 
ayudan, y si tienen 
que echar una 
mano la echan”

‘
sobre volver 
a presentarse 
a la alcaldía: 
“dependerá de 
lo que diga mi 
asamblea, pero me 
gustaría terminar el 
proyecto que se ha 
iniciado” 

‘
Diferentes instantes de la entrevista. / LAURA FLORENTINO

 n redacción | Valencia
València estudia la possibili-
tat que les persones majors 
de Sedaví puguen accedir a 
l’abonament de transport 
que permet la utilització de 
totes les línies d’EMt, sense 
límit de viatges des del mo-
ment que adquirisquen el co-
negut “Bono Oro”. Ho ha 
anunciat hui l’alcalde, Joan 

ribó, en concloure la reunió 
que ha mantingut amb el pri-
mer edil de l’esmentat poble 
de l’Horta Sud, José Francis-
co Cabanes. 

En esta trobada, els dos 
responsables públics han 
coincidit en “la necessitat 
d’intercanviar recursos per-
què la població dels dos mu-
nicipis siga atesa”. i han par-

lat de signar un conveni de 
col·laboració, “amb el qual 
l’Ajuntament de Sedaví tam-
bé es comprometrà a man-
tindré l’atenció que dona al 
veïnat de Forn d’Alcedo, Cas-
tellar, La torre (pobles del 
termini municipal de Valèn-
cia)”.

José Francisco Cabanes, 
ha explicat que l’Ajuntament 

de Sedaví presta atencions al 
veïnat de les pedanies de Va-
lència “perquè per la idiosin-
cràsia de la ciutat tenen més 
a prop el poble de Sedaví”. 

“i seguirem prestant es-
tos Servicis �ha afirmat- per-
què les administracions es-
tem per això, per ajudar-nos 
i facilitar la vida de les per-
sones”.

Mobilitat

El ‘Bono Oro’ podria arribar a Sedaví

Reunió a València. / EPDA
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 n redacción | alFaFar
L’Ajuntament d’Alfafar, a tra-
vés de la Agencia de desarro-
llo Local (AdL), ha realizado 
la solicitud de diversas sub-
venciones para el desarrollo 
de programas de empleo y 
formación a través de Labo-
ra.  

Continuando su apuesta 
por la formación y emplea-
bilidad de las personas del 
municipio, Alfafar ha solici-
tado la concesión de dos nue-
vos talleres de empleo. Se ha 
solicitado la subvención de 
244.994,80 euros para cada 
uno de estos programas, que 
tendrán una duración de 12 
meses a jornada completa pa-
ra las personas beneficiarias. 

Además, desde el AdL tam-
bién se ha presentado la so-
licitud de subvención para 
realizar cursos de capacita-
ción digital para mujeres. Es-
te programa, para el que se 
ha pedido una dotación de 
37.440�, consta de 6 talleres 
con 12 plazas cada uno. Es-
tas formaciones tendrán una 
duración de 40 horas y se 
dedicarán a Word avanzado, 
creación de tienda online con 
Prestashop y Firma digital. 

de los talleres de empleo, 
el primero permitirá a 10 per-
sonas desempleadas obtener 

certificados de nivel 1 y 2 en 
los ámbitos de Operaciones 
auxiliares de servicios admi-
nistrativos y generales y de 
Actividades administrativas 
en la relación con el cliente.  

El segundo de los talle-
res de empleo, que consta-
rá también de 10 plazas, se 
orientará específicamente a 
mujeres desempleadas con 
estudios mínimos de la ESO. 
Este curso permitirá obtener 
certificados de nivel 2 y 3 en 
Actividades de gestión admi-
nistrativa y de Gestión con-
table y gestión administrati-
va para auditoría.  

La solicitud de estos pro-
gramas, a la espera de su con-
cesión, continúa el trabajo de 
l’Ajuntament d’Alfafar en los 
últimos años por la emplea-
bilidad. En 2021, el consis-
torio ejecutó los programas 
EMPUJU, EMCOrP, ECOVid, 
que permitieron incorporar 
a 40 personas desempleadas 
con una inversión de más de 
770.000 euros.  

Además, también inició el 
primer programa municipal 
de taller de Empleo “Avan-
cem Junts”, del que se bene-
fician 10 personas con un pre-
supuesto de 241.358,40 euros. 
del mismo modo, Alfafar ini-
ció la segunda parte del pro-

grama mixto de formación y 
empleo Et Formem “Ocupa-
ción És Futur”, que ha permi-
tido que otras 10 personas de 
la localidad se formen y tra-
bajen con una subvención de 
241.358,40 euros, confinan-
ciada por el Fondo Social Eu-
ropeo (FSE). 

Con estas iniciativas, 
l’Ajuntament d’Alfafar busca 
la mejora de la empleabili-
dad de las personas del mu-
nicipio, así como el impulso 
de la formación continua de 
la ciudadanía de Alfafar.

eMpleo

talleres de empleo en alfafar. / EPDA

La Agencia de 
desarrollo local 
de Alfafar solicita 
programas de 
empleo

▶ la localidad continúa su apuesta por 
la inserción laboral y solicita   
nuevos talleres para que los vecinos 
mejoren sus condiciones 

alumnos en un talleres de empleo en alfafar. / EPDA

en 2021, el 
consistorio ejecutó 
los programas 
eMpuJu, eMcorp 
y ecoViD e 
incorporaron a 40 
personas

*
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 n redacción | alFaFar
L’Ajuntament d’Alfafar, en co-
laboración con la Entidad Me-
tropolitana para el trata-
miento de residuos (EMtrE), 
ha iniciado el reparto de cu-
bos domésticos y bolsas bio-
degradables para residuos or-
gánicos ,  con el  f in  de 
concienciar a la población so-
bre la importancia del recicla-
je y el uso correcto del conte-
nedor marrón. 

durante todo el mes de fe-
brero, l’Ajuntament d’Alfafar 
visitará los diversos barrios 
para realizar el reparto a los 
empadronados en el muni-
cipio. La campaña se ha ini-
ciado en el barrio Orba, con 
un reparto en la plaza Poe-
ta Miguel Hernández. desde 
el día 2 y hasta el 4 de febre-
ro se han podido recoger en 
el Servicio de Atención a la 
Ciudadanía (SAC) del barrio 
Orba de 10:30 a 13:30. 

La campaña continuará 
con salidas en el resto de pla-
zas del municipio. Además, 
del 7 al 25 de febrero, en días 
laborables, la ciudadanía po-

drá acercarse al SAC del ayun-
tamiento de 10:30 a 13:30.  

El viernes 11 de febrero se 
habilitó una carpa en la plaza 
del Ayuntamiento, de 10:30 a 

13:30. El 16 de febrero se situó 
en el parque de Alfalares de 
17:00 a 18:30 horas y el jue-
ves 24 visitará la Plaza Cortes 
Valencias de 10:30 y hasta las 
13:30 horas. 

Esta iniciativa se trata de 
una campaña informativa y 
de concienciación sobre los ti-
pos de residuos que se deben 
depositar en el contenedor 
marrón. Para ello, el próximo 
Boletín de información Muni-
cipal (BiM) incluirá un folleto 
explicativo e ilustrativo con 
indicaciones sobre los dese-
chos que se deben reciclar en 
este cubo.  

C o n  e s t e  p r o y e c t o , 
l’Ajuntament d’Alfafar pre-
tende sensibilizar sobre la 
necesidad de reciclar para 
proteger y cuidar el medio 
ambiente, así como de mante-
ner el municipio limpio, me-
jorando la calidad de vida de 
los alfafarenses.

sostenibiliDaD

Alfafar impulsa el reciclaje orgánico
▶ la localidad ha iniciado el reparto de cubos domésticos y bolsas biodegradables

Reciclaje en alfafar. / EPDA

 n redacción | alFaFar  
L’Ajuntament d’Alfafar, a través 
de la concejalía de Mercados, ha 
abierto el procedimiento para 
la adjudicación de puestos en 
los mercados no sedentarios. 
Las solicitudes pueden presen-
tarse hasta el próximo 20 de fe-
brero a través del Servicio de 
Atención a la Ciudadanía (SAC) 
del Ayuntamiento o del Barrio 
Orba. 

En total se van a adjudicar 
21 puestos en los mercados 
ambulantes del municipio. de 
ellos, 16 puestos son para el 
mercado que se instala en Ba-
rrio Orba y los 5 restantes pa-
ra el del casco antiguo. Las ad-
judicaciones se pueden pedir 
para desarrollar la actividad 
durante los dos días semana-
les de mercado (martes y vier-
nes) o para solo un día. 

Junto a la solicitud presen-
tada, las personas interesadas 
deben adjuntar también do-
cumentación extra para llevar 
a cabo la baremación. Esta se-
rá: certificado de empadrona-
miento colectivo y el certifica-
do acreditativo de los ingresos 
de la unidad familiar. 

La comisión encargada de la 
adjudicación de puestos ambu-
lantes realizará la baremación 
de las solicitudes según el cri-
terio establecido en el artículo 

29 de la Ordenanza municipal 
reguladora de la venta en mer-
cados no sedentarios de Alfafar. 

En este sentido, se ofrece una 
oportunidad para que las per-
sonas interesadas en empren-
der un negocio puedan desa-
rrollar su actividad comercial 
en Alfafar. Además, se brinda 
la oportunidad de que las per-
sonas que ya cuentan con un 
puesto puedan pedir cambios 
de ubicación. 

toda la información perti-
nente se encuentra disponible 
en el tablón de anuncios y en la 
sección “Mercados no “sedenta-
rios” en el área de Mercados de 
la página web municipal. 

L’Ajuntament d’Alfafar pre-
tende con esta acción conso-
lidar la actividad comercial 
ambulante del municipio, así 
como ofrecer una oportuni-
dad a las personas empren-
dedoras.

Alfafar abre la adjudicación de puestos en 
los mercados sedentarios del municipio
▶ las solicitudes pueden presentarse hasta el próximo 20 de febrero

En total se van a adjudicar 21 puestos en los mercados ambulantes. / EPDA

MercaDos

 n redacción | alFaFar
L’Ajuntament d’Alfafar, a través 
de la concejalía de igualdad, ha 
iniciado los preparativos de xVi 
edición de los premios “Alfafar 
en igualtat”. 

Estos galardones, que se 
enmarcan dentro de la cele-
bración del día internacional 
de la Mujer, reconocen la la-
bor y trayectoria de mujeres, 
entidades y asociaciones del 
municipio, en la lucha por la 
igualdad de género. 

Las personas o entidades 
interesadas en presentar su 
candidatura deben estar em-
padronadas o registradas en 
Alfafar. Además, deberán pre-
sentar su solicitud por regis-
tro de entrada en el Servicio 
de Atención a la Ciudadanía 
(SAC) de l’Ajuntament o el ba-
rrio Orba, o bien en l’Espai 
d’igualtat antes del próximo 
jueves 17 de febrero.  

Como en ediciones anterio-
res, las bases de los reconoci-
mientos de esta iniciativa se 
recogen en cuatro categorías: 
“Mujer relevante de Alfafar”, 
“Entidad relevante de Alfafar”, 
“Empresa con políticas de Al-
fafar” y “Mención honorífica”, 
si procede. Las bases comple-
tas pueden consultarse en la 
web municipal www.alfafar.es. 

Por tanto, las mujeres home-
najeadas serán reconocidas por 
su labor no remunerada en el 
ámbito doméstico y familiar. 
también lo serán aquellas mu-
jeres que hayan destacado en 

cualquier ámbito social, polí-
tico, cultural o deportivo. Por 
último, se premiará a las muje-
res emprendedoras que hayan 
puesto en marcha un negocio 
en el municipio.  

La ceremonia será un acto 
público que se organizará en el 
mes de marzo, aprovechando 
la fecha del día internacional 
de la mujer, que se conmemo-
ra el día 8 de ese mes. En ella las 
autoridades pertinentes harán 
entrega de los galardones y dis-
tinciones simbólicas a las muje-
res y entidades seleccionadas.  

L’Ajuntament d’Alfafar, un 
año más, pretende visibilizar y 
reconocer el empoderamiento 
de las mujeres y entidades del 
municipio, así como dar valor 
al trabajo desempeñado en to-
dos los ámbitos por este colecti-
vo, que en muchas ocasiones es 
poco valorado e invisibilizado.

El día internacional de la Mu-
jer, anteriormente denomina-
do día internacional de la Mu-
jer trabajadora conmemora 
cada 8 de marzo la lucha de las 
mujeres por su participación 
en la sociedad y su desarrollo 
íntegro como persona, en pie 
de igualdad con el hombre. 

Alfafar convoca la XvI 
edición de los premios 
“Alfafar en Igualtat”

▶ los galardones se 
enmarcan dentro de 
la celebración del día 
de la mujer

igualdad en alfafar. / EPDA

igualDaD

la documentación 
puede presentarse 
en atención a la 
ciudadanía (sac) del 
ayuntamiento o del 
barrio orba 

*

los galardones 
reconocen la 
labor, trayectoria 
y aportación a la 
lucha por la igualdad 
de género tanto 
de mujeres como 
de entidades y 
asociaciones 

*
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 n redacción | alFaFar
L’Ajuntament d’Alfafar, a tra-
vés de la concejalía de Educa-
ción, ha firmado hoy el con-
venio de colaboración con los 
centros educativos públicos 
del municipio (CEi rabisan-
cho, CEiP Orba, CEiP La Fila 
e iES 25 d’Abril) y sus Asocia-
ciones de Padres y Madres de 
Alumnos (AMPA). 

Un año más, el consistorio 
renueva así su apuesta por 
una educación de calidad y 
de futuro, al mismo tiempo 
que da reconocimiento al tra-
bajo llevado a cabo tanto por 
los centros como por las AM-
PA especialmente en los cur-
sos marcados por la pande-
mia.  

El convenio, que asciende 
a un total de 23.000 para el 
curso actual (2021/2022), bus-
ca realizar una serie de pro-
yectos y actividades que ayu-
den a la mejora de la calidad 
educativa.  

En ese sentido, los centros 
educativos podrán dedicar 
el importe de la subvención 
a la adquisición de material 
fungible, adquisición y reno-
vación de las tiC, equipos 

de procesos de información, 
material COVid, recursos di-
dácticos para el personal do-
centes, huerto escolar o acti-
vidades extraescolares. Por 
su parte, las AMPA podrán 
destinar el importe corres-
pondiente a material escolar 
(ceras, folios, lápices...), equi-
pos de procesos de informa-
ción, material COVid o activi-
dades extraescolares. 

L’Ajuntament lleva a ca-
bo este convenio de mane-
ra anual para apoyar los pro-
yectos educativos, culturales, 
formativos y sociales que se 
llevan a cabo en los centros 
de educación del municipio 
y contribuye así al esfuerzo y 
dedicación que demuestran 
las instituciones educativas 
y las AMPA.

 alFaFar

 n redacción | alFaFar
L’Ajuntament d’Alfafar, a tra-
vés de la concejalía de Hacien-
da y Servicios Económicos, ha 
llevado a cabo un aumento en 
la partida presupuestaria en 
nuevas tecnologías que alcan-
za los 528.947’24 euros. 

Esta dotación económica 
en programas informáticos 

y nuevos equipos verdes per-
mitirá una mejora de la efi-
ciencia energética de estos y 
disminuirá los gastos de man-
tenimiento. 

de esta forma, se pone 
en funcionamiento el plan 
Smart City elaborado por la 
concejalía durante los años 
2020 y 2021. Este plan con-

templa la renovación de 
equipos informáticos y ad-
quisición de “escritorios ver-
des”, con una dotación de 
40.000 euros.  

La actualización de pro-
gramas permitirá una mayor 
seguridad en el tratamiento 
de los datos personales de 
la ciudadanía y acercará la 

administración electrónica 
a todos los hogares del mu-
nicipio de Alfafar. Para ello, 
se ha realizado una inver-
sión de más de 150.000 eu-
ros en programas como las 
sedes electrónicas de regis-
tro y tributaria, los progra-
mas de digitalización de ser-
vicios sociales, así como las 

integraciones para el bono 
escolar, entre otros. 

Uno de los puntos más im-
portantes dentro de este pro-
yecto informático, va a ser la 
renovación de la web muni-
cipal, convirtiéndola en una 
web más cercana, visual e in-
tuitiva de cara su uso por par-
te de la ciudadanía. La nue-

va actualización se estrenará 
durante el primer semestre 
de 2022 y contará con todos 
los mecanismos de accesibi-
lidad para personas con pro-
blemas visuales o auditivos. 

L’Ajuntament d’Alfafar, con 
esta apuesta económica por 
las nuevas tecnologías, se su-
ma así a las demandas digita-
les actuales y ve ampliado su 
compromiso por la comuni-
cación online.

tecnología

Alfafar aumenta su presupuesto en nuevas tecnologías

se beneficiarán el 
cei rabisancho, ceip 
orba, ceip la Fila 
e ies 25 d’abril) y 
sus asociaciones de 
padres y Madres de 
alumnos (aMpa)

*

MoViliDaD

Alfafar recibe una subvención para 
redactar carriles ciclopeatonales
▶ la actuación propuesta consiste en la creación de un circuito que conecte los 
municipios de alfafar, massanassa y sedaví en una gran red de movilidad sostenible

Una senda, junto a l’albufera, en alfafar. / EPDA

 n redacción | alFaFar
L’Ajuntament d’Alfafar ha 
recibido la subvención para 
la redacción de los proyec-
tos de vías ciclopeatonales 
que se enmarcan dentro de 
la primera fase de la estra-
tegia “reacciona 2021”. Este 
proyecto está impulsado 
por el área de Medio Am-
biente de la diputación de 
Valencia.

La actuación propuesta 
consiste en la creación de 
un circuito que conecte los 
municipios de Alfafar, Mas-
sanassa y Sedaví, tanto en 
sus núcleos urbanos y áreas 
comerciales como en el sue-
lo no urbanizable. El fin es 
unir l’Horta Sud mediante 
un gran carril ciclopeatonal.

Este proyecto tiene tres 
objetivos principales: la co-
nexión de los municipios 

con los espacios de la mar-
jal y el Parque Natural de 
la Albufera; la continuidad 

con las vías ciclistas existen-
tes para crear un itinerario 
continuo y seguro que me-

jore la conectividad entre 
poblaciones, y la creación 
de una infraestructura que 
propicie la movilidad soste-
nible como alternativa a la 
movilidad motorizada.

774.000 euros
El presupuesto estimado en 
la redacción del proyecto 
“reacciona 2021” asciende a 
los 15.000�. Y para la ejecu-
ción del mismo se ha destina-
do 774.000�, dividido en tres 
partidas: ejecución de carril 
bici, ejecución de vía ciclo-
peatonal y ejecución de pa-
sarela ciclopeatonal.

L’Ajuntament d’Alfafar, 
con este proyecto, refuerza 
su compromiso por la movi-
lidad sostenible como par-
te importante de los Objeti-
vos de desarrollo Sostenible 
(OdS) y la Agenda 2030.

Un carril bici en alfafar. / EPDA

eDucaciÓn

Alfafar firma los 
convenios educativos 
con los ceIP y las AMPA
▶ los centros 
educativos podrán 
comprar material 

Reunión educativa en alfafar. / EPDA
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torrent

 n redacción | Mislata
El Festival Arrels ha finalitzat a 
torrent. Estos dies els veïns han 
gaudit deactuacions com ara 
‘Músiques del Mediterrani’, una 
obra influenciada pels cants 
d’arrel més ibèrica i les narra-
cions sefardites a càrrec del 
grup Milo Ke Mandarini, que va 
fer les delícies del públic que es 
va congregar a les 20h en l’Antic 
Mercat. 

Així, els espectadors van 
poder disfrutar d’una actua-
ció fresca i genuïna, inspira-
da en el fluir de l’aigua o el 
sabor de l’oli d’oliva -entre al-
tres- i interpretada amb ins-
truments vinguts des del  Me-
diterrani més oriental. 

igualment, els alumnes i 
alumnes de torrent  van po-
der gaudir del ‘Llibre dels 
Bèsties’, un concert escolar 
a càrrec de Capella de Minis-
tres i la Companyia transfer-
Mov, que traslladà la tradició i 
la música del Festival Arrels a 
l’Auditori. Un dia abans, el di-
mecres a les 20h, el trio Bo-
tifarra va brindar al public el 
concert ‘Cant d’Arrels’, que va 
donar el tret d’eixida a les ac-
tuacions del festival després 
de la conferència inaugural.

Viatge pel MeDiterrani
El viatge a través del Medi-
terrani va continuar amb 
‘Música dels Balcans’ de 
l’agrupació Etnótika, que ha 
oferit un ampli i variat reper-
tori de música ètnica i popu-
lar dels països balcànics, amb 
cants en les corresponents 
llengües i variants dialectals 
de la zona i  un gran nombre 
d’instruments regionals: com 
la gadulka (rabel), la tamburá 
(llaüt), el kaval i la floguiera 
(flautes obliqües) el nai (flau-
ta de Pa), la tarambuka (tam-
bor de copa), la dvoyanka 
(flauta doble), les gaites de 
tràcia i els rodopes i la gui-
tarra i el baix.

El dissabte va ser el torn de 
l’Orquestra Andalusina de la 
Mediterrània i la seua obra ‘Ba-
tecs d’Al·Alandalus’, una peça 
musical que ha fusionat Orient 
i el Mediterrani, transportant 
al públic a través del temps 
per a rememorar l’època de 
l’esplendor andalusina. 

Per a tancar esta cinquena 
edició, Capella de Ministres va 
brindar l’actuació ‘Mediterrà-
nia’ el diumenge a les 19h, que 
va posar el fermall d’or al festi-
val reivindicant el Mediterrani 
com una manera de viure.

cultura

Torrent tanca amb fermall d’or la V edició 
del festival Arrels de música i tradició
▶capella de ministres, amb l’actuació de ‘mediterrània’, va servir per a acomiadar esta trobada cada vegada més popular al municipi
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urbanisMe

obert el nou tram 
del Camí Reial
L’Ajuntament de torrent con-
tinua amb el desenvolupa-
ment del Pla de reurbanitza-
ció de Vies Públics impulsat 
en diversos punts de la ciu-
tat. En els últims dies s’ha con-
clòs la repavimentación del 
nou tram urbanitzat de Camí 
reial, que afecta a l’espai de 
170m comprès entre els ca-
rrers riu túria i Sant Marce-
lí, fins a la intersecció amb els 
carrers Sant Valerià i Sant Fe-
rran.  En conseqüència, aques-
ta setmana ja s’ha obert al 
trànsit en aquesta nova sec-
ció viària, que manté el crite-
ri de les millores ja concloses 
en el tram previ, amb aparca-
ment en tots dos costats i ali-
neació d’escocells i voreres.

La regidora de Gestió de la 
Ciutat, inma Amat, assenya-
la que “s’estan  concretant les 
actuacions urbanístiques em-
marcades en els projectes que 
el govern municipal ha iniciat 
amb la finalitat de millorar la 
imatge urbana de la ciutat i re-
novar els serveis públics, am-
pliant i donant continuïtat a 
les obres efectuades en dife-
rents àrees de la ciutat”.

Així, aquesta intervenció se 
suma a la bateria d’actuacions 
efectuades en la zona en eta-
pes anteriors del pla.

camí Reial. / EPDA

Set empreses opten a l’adjudicació 
del Pla 200.000 i el Pla 10km
▶ les actuacions, que s’integren dins del pla ficus, compten amb un pressupost de 5.000.000 euros

Vista aèria del municipi de torrent. / EPDA

 n redacción | alFaFar
Un total de set empreses opten 
a l’adjudicació del contracte del 
‘Pla de reasfaltat de les vies ur-
banes de torrent 2022-23: Pla 
200.000 i Pla 10K’, després de 
finalitzar el termini de presen-
tació d’ofertes el passat, 7 de fe-
brer.

Les actuacions, que s’integren 
dins del Pla Ficus, compten amb 
un pressupost de 5.000.000€ i 
contemplen una important in-
tervenció que afectarà a més 
de 50 punts del terme munici-
pal, amb l’objectiu d’oferir als 
torrentins i torrentines una ciu-
tat més amable, gràcies a la re-
novació de les vies públiques i 
la millora de l’accessibilitat dels 
espais per als vianants.

Dos plans
La regidora de Gestió de la Ciu-
tat, inma Amat, assenyala que 
“amb aquests dos nous plans 
que arribaran a tots els barris de 
torrent, continuem amb la línia 
de treball centrada en mantin-
dre en bon estat la via pública i 
millorar la imatge urbana de la 
ciutat i renovar els serveis pú-
blics, donant continuïtat a les 
obres efectuades en diferents 
àrees de la ciutat. Amb el Pla 
200.000 i Pla 10K els torrent-
ins i torrentines es beneficiaran 
d’unes millors infraestructures i 
podran gaudir d’un entorn més 
amable i accessible”.

els plans 
pretenen 
garantir el 
bon estat 
de la via 
pública 

*
Així, en els pròxims mesos 

s’adjudicarà el contracte amb el 
qual s’escometrà la repavimen-
tació de 200.000 metres qua-
drats en carrers del nucli urbà 
i urbanitzacions perifèriques 
com El Vedat, Monte real, tros 
Alt…, ateses les condicions de les 
vies i a la deterioració que hagen 
pogut patir, per un muntant to-
tal de 3.500.000€. 

Esta actuació es complemen-
tarà amb la construcció i reno-
vació de 10 quilòmetres d’espais 

de trànsit per als vianants, es-
pecialment de les voreres més 
afectades en diferents punts 
de la ciutat, amb una inversió 
d’1.500.000€.

2022-2025
Ambdós plans són dos elements 
centrals en el Pla d’inversions 
2022-2025, que suposaran la in-
tervenció en 200.000 metres 
quadrats de vies públiques i més 
de 10 quilòmetres de voreres i 
espais per als vianants. El pri-

mer d’ells, el ‘Pla 200.000’, su-
posa la repavimentación d’un 
important nombre de carrers en 
el nucli urbà i urbanitzacions (El 
Vedat, Monte real, tros Alt ) es-
pecialment en aquelles més de-
teriorades del municipi de to-
rrent.

El segon, el ‘Pla 10 km’, supo-
sa una millora substancial de 
l’accessibilitat que afectarà di-
ferents àrees del municipi amb 
la renovació dels espais de tràn-
sit per als vianants.

El Partido Popular de to-
rrent ha vuelto a denunciar 
el abandono, que a su juicio 
padece el Centro Especiali-
zado de Atención a Mayores 
(CEAM), ubicado en la Calle 
Caja de Ahorros de esta loca-
lidad, capital de l’Horta Sud.

Hace varios años, los popu-
lares denunciaron la prohibi-
ción del baile los domingos 
por la tarde y solicitaron que 
se insonorizara la sala. 

Ahora denuncian la sus-
pensión de todas las activi-
dades que allí se realizan. 
“Nuestros mayores necesi-
tan volver a sus actividades 
diarias de forma presencial 
en el CEAM, por su salud físi-

ca y mental”, afirman los po-
pulares.

La portavoz del PP, Ampa-
ro Folgado ha señalado que 
“desde el pasado 10 de ene-
ro están suspendidas todas 
las actividades en el CEAM, lo 
que supone un grave recorte 
de servicios para las personas 
mayores de torrent”.

Además, Folgado subraya 
que “la situación sanitaria no 
puede ser la excusa perfec-
ta para abandonar este cen-
tro de atención a personas 
mayores, así que lo mejor, es, 
que, si la señora Oltra se des-
entiende de los mayores de 
torrent, el CEAM sea gestio-
nado por el propio Ayunta-
miento de torrent”.

Denuncia

El PP de torrent pide que Oltra ceda 
al Ayuntamiento la gestión del CEAM
▶ desde el pasado 10 de enero están suspendidas todas las actividades en este espacio

Partido Popular de torrent. / EPDA

 n redacción | torrent
L’Ajuntament de torrent 
continua amb la seua estra-
tègia de reforçar la plantilla 
de la Policia Local, en la seua 
aposta per una ciutat més se-
gura i compromesa amb la 
defensa dels drets i llibertats 
públiques dels torrentins i 
torrentines. Amb aquest pro-
pòsit, el consistori ha fet pú-
bliques les notes de les 461 
persones que aspiren a les 15 
places oferides per a accedir 
al cos, dividides en 10 lliures 
i 5 de mobilitat. Així, els can-
didats i candidates ja conei-

xen les qualificacions obtin-
gudes en l’examen realitzat 
el passat 26 de gener en el 
pàrquing de les instal·lacions 
esportives de Parc Central, 
les quals poden consultar-se 
en la web municipal (www.
torrent.es).

Els 15 nous agents refor-
çaran la plantilla de la Po-
licia Local de torrent, que 
l’any es va veure augmenta-
da amb la incorporació de 5 
inspectors i amb la creació 
de noves places d’inspector. 
Sobre aquest tema, el res-
ponsable de l’àrea de Per-
sonal i règim interior, An-
drés Campos, ha destacat “el 
compromís del Govern Lo-
cal per a reforçar la segure-
tat en el municipi”.  

torrent reforça la 
plantilla de la Policia 
Local amb 15 places

seguretat

▶ el consistori ha 
publicat les notes  
dels 461 aspirants

urbanisMe

 n redacción | torrent
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picassent

 n redacció | picassent
El resultat de la recuperació, 
ha sigut reconegut amb esta 
distinció, el Premi de Caste-
llologia Valenciana Coronel 
de ingenieros Gascón-Pelegrí 
2020, atorgat per esta entitat 
valenciana.

En un acte que va tindre lloc 
a l’aula Magna del Centre Cul-
tural «La nau» de la Universi-
tat de València, l’alcaldessa 
de Picassent, Conxa Garcia, 
va ser l’encarregada de reco-
llir este premi. 

Al seu discurs va mostrat 
el seu agraïment per esta dis-
tinció on també va manifes-
tar que, «Han sigut necessaris 
molts anys de lluita, de reivin-
dicacions, de gestions diver-
ses per arribar a vore la torre 
tal i com poden admirar-la 
hui. i és que afortunadament 
tots els esforços han valgut 
la pena perquè primer, grà-

cies a la cessió dels terrenys 
per part dels propietaris: la 
família Cantos Figuerola de 
Madrid, SAt Marquesa i Co-

mercial Benapes SA i després 
gràcies a la sensibilitat de la 
direcció General de Patrimo-
ni de la Conselleria de Cul-

tura, la qual va aprovar una 
gran inversió, hui podem dir 
que Picassent ha complit un 
somni».

torre D’espioca
A l’acte es varen projectar di-
verses imatges del procés de 
restauració on es va poder 
comprovar el bon treball re-
alitzat que han millorat ín-
tegrament l’estat i la imatge 
d’esta torre vigia que data del 
segle xi.

La celebració, conduïda 
per Miguel Jover, president 
provincial de la «Asociación 
Española de Amigos del Cas-
tillo», va comptar també amb 
la presència de Jorge Hermo-
silla, vicerrector de projec-
ció territorial i Societat, Anto-

ni Bravo, subdirector general 
de Patrimoni Cultural i tere-
sa Gascón, en representació 
d’ingenieros Gascón Pelegrí.

cultura

Picassent rep el premi de 
castellologia valenciana
▶la distinció reconeix els treballs de restauració de la torre d’espioca

Recepció del premi. / EPDA

 n redacció | picassent
La regidoria de Benestar So-
cial ha analitzat, per fer un ba-
lanç econòmic i social, de les 
ajudes atorgades durant l’any 
passat. i és que, des d’esta àrea 
municipal s’atenen les necessi-
tats relacionades amb les famí-
lies vulnerables que no tenen 
ingressos econòmics, també 
s’atenen persones majors, per-

sones amb dependència i 
persones amb discapacitat 
així com també, la infància i 
famílies i joves amb proble-
mes d’adicions. 

Pel que fa als Serveis So-
cials generals, al llarg de 2021 
es varen realitzar 1.925 inter-
vencions i es varen concedir 
983 ajudes que tingueren un 
cost de 230.786,80 € i se’n va-

ren denegar 23 per superar 
els ingressos. Per altra banda, 
el 97,67% de les ajudes que es 
tramitaren foren concedides 
a 297 famílies. 

aJuDes 
Les ajudes d’Emergència So-
cial concedides s’agrupen de 
la següent manera: 267 rebuts 
de lloguer amb un cost de 
69.488,05€, 198 rebuts de llum 
amb un cost de 15.691,67 €. 138 
rebuts d’aigua amb un cost de 
15.930,15 €.

Q u a n t  a  l e s  a j u d e s 
d’alimentació s’han donat 
346 aju€.des amb un cost de 
125.626,74 €. La campanya 
d’alimentació a xiquets en va-
cances d’estiu i Nadal va be-
neficiar 167 amb un cost de 
32.440€.

benestar social

Balanç de les ajudes 
socials de 2021
▶ l’ajuntament ha destinat 1.456.767,29 euros 
en subvencions per a més de 4.000 persones

 n redacción | picassent
El passat mes de desembre, el 
Ple de l’Ajuntament de Picas-
sent va aprovar el i Pla 
d’igualtat Municipal. 

Un Pla que busca materia-
litzar en accions i polítiques 
d’igualtat les legislacions 

aprovades i vigents a Espan-
ya i que es configura com una 
ferramenta a través de la qual 
involucrar a totes les àrees 
municipals, la ciutadania, 
tant dones com homes, així 
com associacions, col·lectius, 
agents i institucions per què 
posen el seu granet d’arena i 
convertir Picassent en un mu-
nicipi més igualitari i lliure de 
violències contra les dones.

Per portar endavant es-
te Pla d’igualtat Municipal, 

la formació, el coneixement 
de les mesures que haurà de 
contindre, el compromís i la 
voluntat, seran peça fona-
mental per al disseny de to-
tes aquelles polítiques, pro-
grames, plans i accions que 
integren el principi d’igualtat 
i la perspectiva de gènere de 
manera transversal i així 
tractar d’eradicar les conse-
qüències del sistema patriar-
cal vigent dins de la nostra 
societat.

igualtat

Aprovat el Pla d’igualtat 
Municipal 2022-2025
▶ es configura com una 
eina per a involucrar 
les àrees municipals

 n redacció | picassent
L’Ajuntament de Picassent con-
tinua amb el seu pla estratègic 
de renovació de vehicles muni-
cipals i l’aposta per les energies 
renovables i l’estalvi econòmic 
en carburants. En esta ocasió 
són dos els cotxes 100% elèctrics 

que s’han adquirit per a la Poli-
cia Local i que estan equipats 
amb l’última tecnologia i siste-
mes de cardi protecció. Els vehi-
cles estan dotats de totes les fun-
cions necessàries per a les 
tasques de seguretat que exerci-
xen tant dins del nucli urbà com 
al terme municipal.

Estos dos vehicles, de les mar-
ques MG i Citroën, se sumen a la 
flota de cotxes policials, forma-
da ja per 4 vehicles respectuo-
sos amb el medi ambient.

seguretat

Nous vehicles elèctrics 
per a la Policia Local

▶ l’ajuntament 
continua amb el seu 
pla estratègic

nous cotxes a Picassent. / EPDA



18

 n redacción | Mislata
Las políticas por la igualdad 
y el firme compromiso con-
tra la violencia de género del 
Ayuntamiento de Mislata, a 
través de la concejalía de Po-
líticas de igualdad, tienen su 
mayor momento de protago-
nismo durante las Jornadas 
de la Mujer por la igualdad, 
que este año cumplen trein-
ta y cinco ediciones

Con la llegada del mes de 
marzo, y más concretamen-
te con la conmemoración del 
día internacional de la Mu-
jer que se celebra el día 8 del 
mes, la ciudad de Mislata se 
vuelca con la visibilización de 
las reivindicaciones de una 
ciudad que, como comenta 
el alcalde, Carlos Fernández 
Bielsa, “se ha convertido en 
un referente de políticas de 
igualdad gracias a la acción 
y el trabajo de la concejalía 
de la Mujer por hacer de es-
tas jornadas un éxito año tras 

año,  demostrando el firme 
compromiso de Mislata por 
conseguir una ciudad don-
de hombres y mujeres sean 
libres e iguales”.

del 1 al 10 de marzo, la Casa 
de la dona de Mislata -en co-
laboración con las asociacio-
nes de mujeres de la ciudad- 
programa un amplio abanico 
de actividades culturales, de-
portivas y lúdicas para que 
las mujeres se conviertan en 
las auténticas protagonistas 
de estas jornadas y donde el 
camino hacia una igualdad 
real es su motivación.

La programación de las 
xxxV Jornadas de la Mujer, 
que se celebran bajo el le-
ma “Amb las dones, cap pas 
arrere”, cuenta con diver-
sos eventos culturales en-
tre los que destacan la ex-
posición “El lápiz y el pincel 
a lo largo de mi vida” de la 
artista mislatera Vicen Se-
rrano; la presentación del li-

bro “La Habitación” de la es-
critora de Mislata Carmen 
Andreu – que ganó el último 
Premio de Narrativa Erótica 
Luis García Berlanga – o una 
vuelta al pasado circense de 
Mislata con la actuación de 
dones Clown de xirivella y 
su musical “Los 60 son nues-
tros” en el que se reflexiona, 
a través del humor y la positi-
vidad, sobre la igualdad y los 
condicionantes de género.  

dentro de la programa-
ción, como en ediciones an-
teriores, uno de los eventos 
principales será la Carrera de 
la dona por la igualad, una ci-
ta que cumple ocho edicio-
nes y que reúne anualmente 
a más de medio millar de per-
sonas en esta actividad reivin-
dicativa, deportiva y solidaria 
con el principal objetivo de 
promover la igualdad a tra-
vés del deporte, además de 

servir para recaudar fondos 
a favor de la Asociación Espa-
ñola Contra el Cáncer.
Y por supuesto, el día 8, día 
internacional de la Mujer, 
que contará con una batuca-
da y la lectura de un manifies-
to realizado por el alumnado 
de Primaria de los colegios de 
Mislata, quienes además reci-
birán 2.700 portabocadillos 
con el lema “Alimentando la 
igualdad”. 

El color violeta inundará un 
año más las calles y balcones 
de Mislata con el reparto en-
tre la ciudadanía de 3.000 
banderolas moradas y la ilu-
minación con luces violeta 
de la fachada del ayunta-
miento y de la calle Miguel 
Hernández, donde está lo-
calizada la Casla de la do-
na de Mislata, centro neu-
rálgico de las políticas por 
la igualdad.

Mislata

Diferentes actividades del 8M en Mislata. / EPDA

cultura, deporte 
y una Mislata 
violeta para   
dar visibilidad   
a las Jornadas   
de la Mujer
▶ del 1 al 10 de marzo la casa de la dona de 
mislata acogerá diferentes actividades
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 n redacción | catarroJa
L’ Ajuntament de Catarroja ha 
presentat un complet programa 
d’actes organitzats amb motiu 
del dia internacional de les do-
nes. Les Jornades de la dona or-

ganitzades per la regidoria de 
transversalitat i igualtat de Gè-
nere presenten una programa-
ció molt transversal que arran-
carà el 24 de febrer i es 
prolongarà fins al 10 de març. 

“Per a esta edició m’agradaria 
destac ar l ’ampli  vental l 
d’activitats en una programa-
ció molt intensa i transversal, 
on hem implicat en totes les 
edats”, destaca Beatriz Sierra, 
regidora d’igualtat. “És una de-
mostració més que la igualtat és 

cosa de totes i tots i que ens hem 
d’implicar des de tots els àmbits 
de la societat, des de la cultu-
ra i l’oci, passant per l’esport”, 
explica.

El 8 de març dia clau 
d’aquestes jornades, començarà 
amb la lectura del Manifest a la 
porta de l’Ajuntament a les 12 ho-
res. A la vesprada a partir de les 
17,30 hores en la mateixa ubica-
ció, tindrà lloc una representa-
ció del Grup Empoderament a 
Escena. Posteriorment, partirà 

un autobús a València per a unir-
se als actes que es realitzaren en 
el cap i casal en commemoració 
del dia internacional de les do-
nes, per a això cal inscriure’s a 
igualtat@catarroja.es.

Els dies previs a aquest 8 de 
març, també presenten actes per 
a tots els públics. Obrirà la pro-
gramació el 24 de febrer a par-
tir de les 17,30 hores, l’exposició 
‘Falleres per la igualtat’ que una 
mostra fotogràfica que estarà en 
el teatre Auditori fins al 20 de 

març. A continuació, el dijous 3 
serà el moment de la Escola de 
Feminisme amb Gisela Vaquero, 
Sara Galiana i Beatriz Olcina que 
ens parlaren del poder de la do-
na en la indústria del videojoc. 
Prèviament a aquesta xarrada, 
tindrà lloc la presentació del ii 
Pla d’igualtat Municipal. d’altra 
banda, l’esport serà protagonis-
ta en la programació del dia de 
la dona ja que s’han previst dues 
activitats amb un gran ambient 
esportiu. 

En primer lloc, el diumenge 
6 de març tindrà lloc el i tor-
neig de pàdel femení ‘Catarro-
ja és igualtat’ en les pistes del 
poliesportiu municipal de Cata-
rroja, amb velocitat de vertigen 
en les recentment renovades 
instal·lacions. també en l’àmbit 

esportiu, el mateix dia tindrà lloc 
el triangular de futbol entre FB-
Cd Catarroja, Llevant UdF i Va-
lència CFF en el i torneig de fut-
bol femení, Catarroja és igualtat. 
Com a colofó, a les 18.30 hores 
la Performance Art Company 
oferirà en el tAC, l’espectacle de 
dansa, Mujeres en Construcció,n 
amb entrada prèvia en igualtat@
catarroja.es.

Finalment, el 10 de març fina-
litzarà el programa del dia inter-
nacional de les dones amb la re-
alització del taller ‘disfuncions 
del sòl pelvià: incontinències”, 
organitzat per la regidoria de Sa-
lut. Hi haurà dos torns per a les 
persones interessades en aquest 
taller a les 17.00 i 18.30 hores, ha-
vent d’inscriure’s prèviament en 
igualtat@catarroja.es.

catarroJa

Catarroja programa un mes de març 
dedicat al dia internacional de les dones

▶ el 8 de març 
partirà un autobús 
a valència unir-se 
als de la capital

 n redacción | Massanassa
Un año más con motivo del 
8M, el Ayuntamiento de Mas-
sanassa está organizando un 
programa para conmemorar 
el día internacional de la Mu-
jer que abarca todas las áreas 
de la entidad local y que agru-
pa actividades dirigidas a to-
dos los públicos. 

Este año, se ha puesto en 
marcha la iniciativa “Massa-
nassa por la igualdad”, que 
como novedad incluirá una 
carrera 5K, un recorrido de 
5.000 metros en suelo urba-
no y asfaltado que contará 
con una entrega de premios 
a las tres primeras corredo-
ras y tres primeros corredo-
res que lleguen a la línea de 
meta. Además, también ha-
brá una caminata de 2.500 
metros para adaptarse a la 
ciudadanía según sus prefe-
rencias.

El objetivo de la campaña 
es visibilizar la igualdad de 
la mujer en la sociedad. Así, 
con un total de 500 dorsales 
para cada jornada, Massanas-
sa con esta iniciativa preten-
de mostrar que la sociedad 
camina de cara a la igualdad 
de las mujeres. “Haciendo es-
te tipo de actividades de inte-
rés, también logramos traba-
jar por la igualdad, ya que las 
personas salen a correr y a ca-
minar haciendo algo que les 
gusta y, además, persiguien-
do un propósito en común”, 
expresa Paco Comes, alcalde 
de Massanassa.

Estas actividades tendrán 
lugar el sábado 5 de marzo. 
La caminata dará inicio a las 
17:00 horas y la carrera 5K a 
las 18:00 horas. Ambas con 
punto de salida en la Aveni-
da Josep Alba i Alba del mu-
nicipio. 

Actualmente, las inscrip-
ciones están abiertas y se po-
drá donar 1 euro en el mo-
mento del alta a la Asociación 
Alanna, entidad que acompa-
ña a mujeres víctimas de vio-

lencia de género, a sus hijos e 
hijas, en el proceso de recons-
truir sus vidas.

Las inscripciones se tra-
mitarán a través de la pági-
na web: https://www.mychip.
es/evento/carrera-y-marcha-
5-de-marc-1, o contactando 
por correo electrónico a ins-
cripciones@mychip.es o por 
teléfono al 96 245 28 53.

Massanassa

Massanassa prepara diferentes 
actividades por el 8M
▶ la entidad local 
lanza este año como 
novedad una carrera 
5K por la igualdad

la prueba deportiva 
cuenta con un 
recorrido de 5.000 
metros en suelo 
urbano y asfaltado 
que contará con una 
entrega de premios 
a las tres primeras 
corredoras y tres 
primeros corredores

*
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 n redacción | seDaVí
La Mancomunitat de l’Horta 
Sud, a través de su unidad de 
igualdad, ha puesto a dispo-
sición de los ayuntamientos 
de la comarca una campaña 

con motivo de la celebración 
del 8 de Marzo, día interna-
cional de la Mujer, centrada 
en la corresponsabilidad, con 
el objeto de promover un re-
parto equitativo de las tareas 
de la casa. La iniciativa cons-
ta de una propuesta interac-
tiva coeducativa dirigida al 
alumnado de infantil y Pri-
maria, una formación para la 
ciudadanía  y cartelería con 
el lema “Si compartim, guan-
yem”. 

El objetivo de la campaña 
es el de realzar la importan-
cia de los cuidados y del re-
parto equitativo de las tareas 
de la casa, afianzando el com-
promiso que debemos de te-
ner las personas en los ho-
gares. 

todo ello, independiente-
mente de cuál sea el mode-
lo de convivencia que tenga-
mos, apostando de nuevo por 
la igualdad entre hombres y 
mujeres. 

La propuesta interactiva 
para el alumnado de infan-
til y Primaria está formada 
por material como fichas pa-
ra colorear, sopas de letras 
así como un cómic en el que 
se plantea una situación re-
al en una casa con diferentes 
tareas domésticas pendientes 
de realizar y que el alumnado 
tiene que resolver. Además, 
se ha puesto a disposición de 
los centros escolares un pe-
queño juego interactivo para 

que niños y niñas compren-
dan qué es la igualdad de gé-
nero, identifiquen y analicen 
los estereotipos de género y 
aprendan el significado de la 
corresponsabilidad.  

Para la presidenta de la 
Mancomunitat de l’Horta Sud 
Eva Sanz la corresponsabi-
lidad es un tema “muy im-
portante” dentro del trabajo 
en favor de la igualdad en-
tre hombres y mujeres. “He-
mos creído conveniente, por 
su trascendencia en la cons-
trucción de una sociedad 
más igualitaria, trabajar con 
la gente más joven estos con-
ceptos para conseguir hoga-
res más igualitarios en el fu-
turo”, ha explicado. 

catarroJa

La corresponsabilidad centra la campaña 
del 8M de la Mancomunitat de l’Horta Sud

▶ la iniciativa  consta 
de cartelería con el 
lema “si compartim, 
guanyem”

 n redacción | Quart
xx Quart de Poblet siempre ha des-
tacado por ser pionero en impul-
sar y aplicar políticas para erradi-
car el machismo y poner los 
medios necesarios para empode-
rar, acompañar, informar y prote-
ger a las mujeres que sufren cual-
quier tipo de violencia. 

Más aún, la primera concejala 
de la Mujer que tuvo la Comunitat 
Valenciana fue en 1991 la actual al-
caldesa, Carmen Martínez quien 
inició una dinámica de trabajo a 
favor de la igualdad que se man-
tiene hasta hoy en día. 

El municipio lleva más de 25 
años trabajando en la erradica-
ción de las desigualdades existen-
tes por razón de género en los di-
ferentes ámbitos de la vida pública 
y privada. también fue uno de los 
primeros en abrir una Casa de la 
dona, inaugurada en el año 2000 
y que centraliza la atención psico-
lógica, jurídica e integral a la mujer. 

La concejalía de igualdad, diri-
gida actualmente por Cristina Mo-
ra, ha organizado varios actos para 
el próximo 8 de Marzo con motivo 
del día internacional de la Mujer. 

La tradicional Marcha de Muje-
res Empoderadas se podrá cele-
brar de nuevo este año si continúa 
la línea descendiente de inciden-
cia del coronavirus. El día 8 por la 
mañana la Marcha recorrerá va-
rias calles del municipio y finaliza-
rá en el Ayuntamiento con la lec-
tura de un manifiesto. 

Como siempre, el Ayuntamien-
to pondrá autobuses a disposi-
ción de la ciudadanía para acudir 
a la manifestación del día inter-
nacional de las Mujeres, que dis-
currirá por las calles de Valencia 
bajo el lema “Las mujeres hace-
mos revolución feminista”. El iti-
nerario este año será más corto 
y comenzará en la Plaza de San 
Agustín finalizando en las torres 
de Serrano. 

Se repartirán las pañoletas 
identificativas de dones Empo-
deras entre las personas asisten-
tes a la marcha y a la manifesta-
ción, que estarán amenizadas por 
una batucada. 

Por su parte, Quart és Europa 
ha organizado varios actos con 
motivo del día internacional de 
las Mujeres dentro del proyec-
to total Peace, que pretende fo-
mentar la solidaridad y una cul-
tura común entre los miembros 
de la Unión Europea. Cada socio 
se centra en una personalidad his-
tórica y el personaje elegido por 
el municipio de l’Horta Sud es Fe-
derica Montseny, que fue la pri-
mera mujer española que ocupó 
un cargo en el Gobierno. Concre-
tamente fue ministra durante la 
Segunda república. El 7 de mar-
zo se proyectará en El Centro Cul-
tural el Casino “La dona que par-
la”, una película biográfica sobre 
Montseny. también se habilita-
rá un espacio para dar a conocer 
su figura. 

Un año más, y ya van siete, se 
celebra una nueva edición de la 
Mesa redonda “Mujer y disca-
pacidad” en el salón de actos del 
consistorio. Además se realizará 
un cinefórum en el edificio mu-
nicipal trenquem Barreres don-
de se proyectarán varios cortos y 
un taller sobre la igualdad entre 
hombres y mujeres.

Quart

Quart de Poblet se vuelca en 
la conmemoración del 8M
▶ la tradicional 
marcha de mujeres 
empoderadas vuelve  
al municipio 

eva sanz: la 
corresponsabilidad 
es un tema “muy 
importante” dentro 
del trabajo en favor 
de la igualdad  por 
eso “hemos creído 
conveniente, por 
su trascendencia 
trabajas este 
concepto en la gente 
más joven”

‘
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sucesos

dos incendios calcinan varias naves 
en los polígonos de Manises y Alcàsser
▶ el fuego afectó a los dos espacios con pocos días de diferencia: en manises calcinó las 
naves del gigante chino de la importación y en alcàsser de una empresa de plásticos

Un instante del incendio en Manises. / EPDA

 n redacción | Manises
El fuego ha golpeado los polígo-
nos de l’Horta Sud en las últimas 
semanas. El primero de ellos, que 
aconteció el pasado 8 de enero 
arrasó las naves de un importa-
dor de productos chinos ubicado 
en el polígono industrial de Ma-
nises aEl incidente obligó al cor-
te del tráfico de Ferrocarrils de la 
Generalitat Valenciana (FGV). El 
suceso ha obligado a evacuar a 
una veintena de trabajadores 
aunque no hay que lamentar da-
ños personales. 

El fuego empezó en una de las 
naves del complejo sobre las 9:15 
y aunque los trabajadores fueron 
los primeros que combatieron el 
avance de las llamas con la man-
guera habilitada en la nave, no 
pudieron sofocarlos. 

Como consecuencia del sinies-
tro, una de las paredes de la na-
ve afectada cayó sobre las vías de 
metro, lo que obligó a cortar el 
tráfico de la Línea 9 entre La Co-
va y riba-roja en autobús. 

El otro de los incidentes acon-
teció en una empresa de recicla-

je de plástico de Alcàsser ubica-
da en el polígono.

El Consorcio Provincial de 
Bomberos desplazo un total de 
siete dotaciones de bomberos de 
los parques de torrent, Catarro-
ja, Silla, Paterna, Alzira y Sagun-
to y tres unidades de mando, en-
tre ellos un oficial del Consorcio.

El fuego afectaba a un patio ex-
terior lleno de balas de plástico, 
con lo que el objetivo de los bom-
beros fue en todo momento con-
trolar el incendio y frenar su pro-
pagación.

los servicios 
tuvieron que 
desalojar 
a todos los 
empleados 
en ambos 
sucesos

*

 n redacción | catarroJa
L’Ajuntament de Catarroja, a 
través de la regidoria de Pro-
moció del Valencià ha llançat 
un nou programa formatiu, 
en aquest cas per a empleats 
municipals, amb la finalitat 
que milloren les seues com-
petències lingüístiques. En 
concret han sigut 50 els qui 
s’han interessat per la forma-
ció que es repartirà en dife-
rents grups i horaris atenent 
el seu nivell i nombre de per-
sones interessades en cada 
grup.

“Atendre en valencià en a 
la ciutadania és un dret que 
les administracions públi-
ques han de fer complir co-
rrectament per salvaguar-
dar els seus drets lingüístics. 
A més, el nostre objectiu ha 
estat sempre que l’ús del va-
lencià a l’administració siga 

habitual també a nivell intern 
en els expedients i redacció 
de documents, i això passa 
per conéixer correctament 
la nostra llengua. 

Per això, és necessari que 
com Ajuntament impartim 
aquesta formació, que a més 
serveix al nostre personal 
per poder presentar-se a les 
proves de la JQCV i sentir-
se segurs en l’ús habitual del 
valencià”, explica dolors Gi-
meno, regidora de Promoció 
del Valencià.

Els cursos, que han co-
mençat aquesta setmana 
s’allargaran, fins al mes de 
maig els del nivell C1, i els del 
C2 fins al mes de novembre, 
coincidint amb les dates en 
que, previsiblement, la JQCV 
realitza les proves d’aquests 
nivells. 

Així doncs s’han llançat dos 
cursos per cada nivell amb 
dues hores de formació se-
tmanals que segur serviran 
per a ampliar i millorar els co-
neixements de valencià de la 
plantilla municipal i millorar 
el servei a la ciutadania.

catarroJa

catarroja impulsa el 
valencià en la plantilla

▶ l’ajuntament llança 
cursos formatius per 
als empleats municipals 

 n redacción | Quart
El Ayuntamiento de Quart de Po-
blet ha finalizado las obras de 
mejora de los polígonos indus-
triales, que han supuesto una in-
versión de 400.000 euros. de es-
ta cantidad, el  instituto 
Valenciano de Competitividad 
Empresarial (ivace) ha aportado 
el 82%, 330.680 euros, para las 
actuaciones realizadas en los 
sectores de Masía d’Espí y 9 
d’Octubre.  

A esta cantidad hay que su-
marle otros 400.000 de inver-
sión municipal adicional que 
se ha ejecutado en el área em-

presarial 9 d’Octubre, por lo 
que se ha destinado un total 
de 800.000 euros en este ob-
jetivo. La Concejalía de desa-
rrollo Urbano Sostenible, que 
dirige Juan Medina, es la encar-
gada de tramitar y ejecutar los 
proyectos, que han supuesto la 
transformación de estas super-
ficies industriales.  

Entre los trabajos realizados 
destaca la mejora del alumbra-
do con luminarias LEd que re-
ducen las emisiones de CO2; la 
implantación de elementos ver-
des, recorridos biosaludables, ca-
rriles bici y sistemas de videovi-

gilancia conectados a la Policía 
Local para mejorar la seguridad 
de la zona.  

Estas actuaciones se suman a 
los proyectos de sectorización, 
medición inteligente, mejora del 
rendimiento y el control de los 
vertidos industriales, realizados 
para ahorrar agua y reducir las 
emisiones contaminantes a la at-
mósfera. Por otro lado, cabe des-
tacar que el rendimiento hidráu-
lico ha pasado del 59% en 2016 al 
90% en 2021, lo que supone un 
aprovechamiento casi total del 
agua potable gracias al control 
de vertidos para evitar los ilega-

les, identificar su procedencia si 
se realizan y proponer a las em-
presas un plan para su reducción 
o eliminación. 

La estrategia es mejorar la 
competitividad del tejido em-
presarial para fortalecer la eco-
nomía local y la calidad de ser-
vicios ofrecidos, un objetivo que 
se viene desarrollando desde la 
Concejalía de desarrollo Urbano 
Sostenible en colaboración con 
Promoción Económica. A ello 
también contribuyen los conve-
nios de colaboración entre mer-
cantiles y Ayuntamiento para fa-
vorecer las contrataciones.

Quart

Quart de Poblet moderniza los polígonos

trabajos en el polígono de Quart. / EPDA

curs a catarroja. / EPDA
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La consellera de Justícia, in-
terior i Administració Pública 
de la Generalitat Valenciana, 
Gabriela Bravo, ha exposat 
al Centre Cultural de Pican-
ya, el projecte de “Justícia 
pròxima” per a la província 
de València. “Justícia pròxi-
ma” és una iniciativa destina-
da a transformar els jutjats de 
pau dels 96 municipis de més 
de 7.000 habitants (el funcio-
nament dels quals depén de 
la Conselleria) en oficines 
d’informació i orientació ju-
rídica i de mediació. 

En estes oficines es donarà 
a la ciutadania una respos-
ta ràpida als seus dubtes de 
caràcter jurídic i a les seues 
necessitats de tramitació ad-
ministrativa sense necessitat 
de desplaçar-se a les localitats 
que són cap de partit judicial.

El projecte inclou les ini-
ciatives de creació d’oficines 
d’assessorament jurídic gra-
tuït, JUStiPrOP, com el que 
ja funciona al nostre po-

ble, l’extensió dels serveis 
de mediació, MEdiAPrOP, i 
l’assistència a les victimes del 
delicte a poblacions que no 
són cap de partit judicial.

El servei d’assistència jurí-
dica gratuïta, JUStiPrOP, ja 
funciona al nostre poble (po-
deu accedir ací) des de setem-
bre de 2021 ja ha atés més de 

120 consultes de temes molts 
diversos.

El procés de modernitza-
ció dels jutjats de pau per a 
reconvertir-los en les Ofici-
nes de proximitat s’ha con-
vertit en un projecte pioner a 
nivell estatal. En aquest sen-
tit la Conselleria s’ha avançat 
al Ministeri de Justícia que en 
l’avantprojecte de Llei orgà-
nica d’Eficiència Organitzati-
va preveu la reconversió dels 
Jutjats de Primera instància 
en Oficines de Justícia en els 
Municipis.

picanya

Bravo presenta el projecte de 
Justícia Pròxima a Picanya
▶ el projecte inclou les iniciatives de creació d’oficines d’assessorament jurídic gratuït

Presentació a Picanya. / EPDA

 n redacción | alaQuàs
re c e n t m e n t ,  l ’A l c a l d e 
d’Alaquàs, toni Saura, junt 
a m b  d e l  r e g i d o r 
d’Urbanisme, Jaime Mar-
qués, han visitat la zona on 
s’estan executant els treballs 
d’aglomerat relatius a la Fa-
se ii del projecte. Les tas-
ques seguiran durant aques-
ta setmana i es preveu el 

pintat de vials la setmana 
pròxima.

Este important projecte 
per al desenvolupament del 
polígon industrial contem-
pla, a més de la creació de 
80.000m² de sòl industrial, 
19.000m² de zona verda en-
jardinada, un nou carril bi-
ci d’1 quilòmetre de longi-
tud, una xarxa de 1.500 m de 
conduccions de telecomuni-
cacions per a poder albergar 
instal·lacions de fibra òptica, 
un sistema de drenatge sos-
tenible en la zona enjardina-
da i una zona d’aparcament 
amb asfalt drenant.

alaQuàs

continuen les obres al 
polígon d’Alaquàs

▶ el projecte contempla 
la creació de 80.000m²  
de sòl industrial

Obres a alaquàs. / EPDA

�La apertura oficial de la nueva sede que ha cedido el 
Ayuntamiento de Albal a la Asociación de familiares y 
personas con enfermedad mental de l’Horta Sud (AF-
PEM) se ha habilitado en el edificio de la Tabacalera-
cuya titularidad es del Consell.

albal

�El Ayuntamiento de Mislata, a través de su conceja-
lía de Tecnología e Innovación, ha puesto en marcha 
un proyecto piloto de aparcamiento en la vía pública, 
para saber las plazas libres para estacionar su vehículo 
en la calle Pare Llansol.

Mislata

�Las tres campanas de la Parroquia Nuestra Señora 
del Socorro de Benetússer han sido retiradas del cam-
panario para su acondicionamiento tras sesenta años 
repicando en las celebraciones y funerales de la pobla-
ción. 

benetÚsser

 n redacción | XiriVella
”Ya ha ocurrido una desgracia, 
¿qué más tiene que pasar?”, se 
pregunta la directiva de la Aso-
ciación de Vecinos La Paz y Ad-
yacentes en la reunión que han 
mantenido con representantes 
del Partido Popular de xirivella. 
A principios de este mes de ene-
ro, la Policía Nacional detenía a 

un grupo de cinco hombres co-
mo presuntos autores de una 
agresión sexual en el descampa-
do que se encuentra entre Mis-
lata y xirivella.

Según Enrique Ortí, presiden-
te del PP de xirivella: “es cierto 
que el terreno de ese descam-
pado es término municipal de 
Mislata, pero las consecuencias 

de su estado y del asentamien-
to ilegal afecta directamente a 
las fincas y al colegio rei En Jau-
me que están contiguos al mis-
mo. La situación en la que se en-
cuentra genera inseguridad y 
problemas de convivencia a los 
vecinos de xirivella”.

Para los populares, la obliga-
ción del equipo de gobierno “es 

defender los intereses de sus ve-
cinos que, en este caso, se sien-
ten desamparados ante la inac-
ción de ambas instituciones al 
respecto”. desde el Partido Po-
pular también pensamos que el 
alcalde de xirivella “debe apre-
miar a su homólogo de Mislata 
para de manera conjunta aco-
meter las acciones oportunas y 

realizar las intervenciones per-
tinentes en este descampado”. 
Además de la tensión que se es-
tá originando en el barrio, “se 
genera una imagen nefasta en 
una de las entradas al munici-
pio que solo contribuye al efec-
to contagio, atrayendo inmigra-
ción ilegal y mafias de okupas. 
Al mismo tiempo que provoca 

que la gente de xirivella busque 
otros municipios más seguros 
en los que residir”, añade Ortí.

El edil destaca la importante 
labor que desempeña esta aso-
ciación de vecinos y el esfuer-
zo que realizan cada día por 
mantener vivo este colectivo y 
la unión del barrio, “es una de 
las asociaciones más activas del 
municipio y la mejor forma de 
poner en valor esa dedicación 
es atendiendo sus reclamacio-
nes”.

XiriVella

El PP de xirivella pide actuar contra las chabolas

en estes oficines 
es donarà una 
resposta ràpida a la 
ciutadania de dubtes 
de caràcter jurídic

*
 n redacción | picanya
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 n redacció | silla
Els treballs per a impulsar la 
nova imatge d’este recinte 
han consistit principalment 
en una reforma integral dels 
banys i vestuaris, i la repara-
ció del jacuzzi, dos interven-
cions demandades històrica-
ment per les persones 
usuàries de les instal·lacions 
i la construcción d’una solera 
i una zona de gespa per a re-
alitzar activitats a l’aire lliure.

Una altra de les novetats, és 
que les zones de musculació, 
spinning i el gimnàs compten 

amb un innovador sistema 
de purificació d’aire interior, 
amb el que és possible respi-
rar un aire pur al 100% lliure 
de bacteris, pols, pol·len i fins 
i tot virus.

A més, cal recordar que 
les dues piscines compta-
ran amb un sistema de clo-
ració salina, un sistema de 
depuració més saludable, 
que té innombrables avan-
tatges sobre el cos humà i el 
benestar de les persones, ja 
que, la matèria primera que 
utilitzen (la sal) és més natu-
ral que el clor.

t a m b é  d e s t a c a  q u e 
l’Ajuntament, aprofitant 
l’aturada d’activitat ha realit-
zat diferents treballs de man-
teniment per a què la piscina 
coberta lluïsca com el primer.

silla

Reobri la piscina 
coberta de silla després 
d’una gran reforma
▶ s’ha construït una 
nova zona a l’aire 
lliure per a realitzar 
activitats dirigides

nou espai a la piscina de silla. / EPDA n redacción | paiporta
Paiporta és una de les localitats 
de la comarca de l’Horta que 
menys percentatge d’ajudes del 
Pla resistir ha de retornar. de 
fet, dels més de 710.000 euros 
pressupostats dins del pla, Pai-
porta sols ha deixat sense adju-
dicar 2.927 euros, és a dir, que 
ha atorgat el 99,60% dels ajuts 
i sols haurà de retornar el 
0,40%.

Les gestions encapçalades 
per la regidoria d’Economia, 
Ocupació i  Comerç amb 
el suport del departament 
d’intervenció, han fet possi-
ble que 254 empreses, treba-
lladors i treballadores autòno-
mes locals hagen rebut ajudes 
fins a completar els 707.747 eu-
ros, finançats a tres bandes 
per la Generalitat, la diputació 
de València i l’Ajuntament, en 
una iniciativa de la Conselleria 
d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i treball.

L’alt percentatge d’execució 
d’aquestes ajudes «és gràcies 
al bon treball del personal tèc-
nic de les àrees d’Economia i 
d’intervenció, i a l’impuls polí-
tic del govern de Paiporta per 
ajudar al màxim el teixit em-

presarial local», ha explicat la 
regidora d’Economia, Olga San-
drós.

«des del primer moment de 
la pandèmia, vàrem intuir que 
el teixit comercial es ressenti-
ria i, al mes de maig de 2020, ja 
vàrem ser un dels primers po-
bles en impulsar ajudes locals 
compatibles amb les autonò-
miques i estatals», ha recordat 
Sandrós.
després, una vegada establert 
el Pla resistir, «des de la regi-
doria d’Economia vàrem con-
centrar tots els esforços en exe-
cutar-lo a través de diferents 
convocatòries fins que sols va 
quedar un percentatge mínim 
per atribuir».
El Pla resistir es va establir des 
de la Conselleria d’Economia 
com un paquet d’ajudes des-
tinades a assistir als sectors 
més castigats per les restric-
cions sanitàries motivades per 
la pandèmia, com el comerç, 
l’hostaleria, la restauració, el tu-
risme i l’oci nocturn.

Esta subvenció s’ha finançat 
amb fons de la Generalitat, que 
aporta més del 62%, la dipu-
tació de València, que contri-
bueix amb  el 22,5% i pels ajun-
taments, que aporten 15% i són 
la institució encarregada de 
gestionar la recepció dels ex-
pedients i els pagaments de les 
ajudes.

Paiporta executa el 
99,6% dels 710.000 
euros del Pla Resistir

paiporta

▶ es tracta de la 
segona xifra més  
alta de l’horta

 n redacción | beniparrell
El Ayuntamiento de Benipa-
rrell recuerda a sus vecinos 
que pueden seguir comuni-
cando los desperfectos loca-
lizados en el municipio a tra-
vés de Línea Verde. dicho 
servicio es canal de comuni-
cación directo, los vecinos 
pueden poner en conoci-
miento del Consistorio aque-
llos desperfectos que detec-
ten en su localidad. Gracias a 
esta herramienta de partici-
pación ciudadana, el Ayunta-
miento pretende conocer las 
necesidades del municipio y 
así, poder dar solución a las 
cuestiones comunicadas.  

Para poder utilizar este 
nuevo  servicio es necesario 
proceder a la descarga de la 
APP Línea Verde. Para ello, el 
usuario accede a  Google Play 
o APP Store en función de la 
tecnología empleada en su 
Smartphone (Android/iOS).  
Una vez localizada, se lleva 
a cabo la descarga de forma 
gratuita. A partir de ese mo-
mento, el usuario seleccio-
na el municipio sobre el que 
quiere comunicar la inciden-
cia. El procedimiento es muy 
rápido y  sencillo.

Para comunicar una inci-
dencia, basta con pinchar so-
bre el botón “Nueva inciden-

cia”. Un desplegable con las 
diferentes tipologías de inci-
dencias aparece en  pantalla. 
El usuario selecciona aquélla 
sobre la que quiere comuni-
car. de forma automática, la 
APP detecta las coordenadas 
exactas en las que se ubica el 
desperfecto. El siguiente paso 
es adjuntar una foto de la in-
cidencia y observación sobre 
la misma. Ya sólo queda dar 
al botón de enviar. Una vez 
enviada, personal del Ayun-
tamiento recibe notificación 
del desperfecto comunicado. 
A partir de este momento, se 
inician los trámites para dar 
solución a la incidencia de-
tectada. El ciudadano  a su 
vez, recibe notificación en su 
teléfono móvil siempre que 
se produzca un cambio en el 
estado de la misma.

A través de Línea Verde, 
el usuario también puede 
plantear cualquier consul-
ta medioambiental. Basta 
con seleccionar la opción de 
“Haz tu consulta”. En un pla-
zo máximo de 24 horas ten-
drá respuesta por parte de 
un equipo de expertos en la 
materia de forma completa-
mente gratuita.

Al servicio Línea Verde 
también se puede acceder a 
través del domino www.linea-
verdebeniparrell.com. 

Beniparrell abre la 
Línea verde para 
comunicar deficiencias

beniparrell

 n redacción | alcàsser
L’Ajuntament d’Alcàsser con-
tinua amb l’adequació dels 
carrers del municipi, amb 
l’objectiu de fer-los més tran-
sitables i accessibles. 

En esta ocasió, els treballs 
s’han centrat en dos de les 
grans avingudes d’Alcàsser, 
com són l’avinguda torrent 
i l’avinguda Antic regne de 
València. Com ha assenya-
lat l’alcaldessa de la locali-
tat, Eva zamora, «es tracta 
d’actuacions necessàries per 
a millorar la imatge del nos-
tre poble».

d’esta manera, s’estan 
duent a terme obres de re-
condicionament i reasfaltat 
en totes dues avingudes. 

alcàsser

Alcàsser millora dos de les 
seues grans avingudes

treballs a alcàsser. / EPDA

▶ s’han centrat 
l’avinguda torrent i 
l’avinguda antic regne 
de valència

 n redacción | Manises
Manises ha licitat la redacció 
del projecte de remodelació 
de la piscina coberta, de ma-
nera que es puga reconstruir 
i reobrir la instal·lació al més 
prompte possible. La inter-
venció es pot fer després que 
a finals de 2020 es va aprovar 
en sessió plenària liquidar el 
contracte de concessió amb 
l’empresa gestora.

El regidor d’Esports de 
l’Ajuntament de Manises, Gui-
llermo Martínez, ha explicat 
que amb el projecte que es 
redactarà els pròxims mesos 
“resoldrem tots els proble-
mes que va arrossegar la pis-
cina durant els 14 anys que va 
estar en funcionament”.

“El deteriorament tan acce-
lerat que va patir no és comú 
per a una instal·lació que es-
tava tan poc de temps oberta, 
especialment si la comparem 
amb municipis dels voltants”, 
ha afegit el regidor, que ha in-
sistit a dir que “els que la van 
construir i s’encarregaren de 
la gestió durant els primers 
nou anys haurien de donar 
explicacions a la ciutadania”.

Actualment ja s’està redactant 
un estudi per tal de valorar 
quines són les millors condi-
cions per a la gestió després 
de la reobertura, de manera 
que es puguen millorar els 
serveis esportius que s’hi pres-
ten i garantir la sostenibilitat 
de la instal·lació.

La piscina coberta de Mani-
ses es va inaugurar el 2006, ja 
amb deficiències estructurals.

Manises

Manises licita la redacció del 
plan per remodelar la piscina

Piscina de Manises. / EPDA

▶ en  2020 es va aprovar 
la liquidació del 
contracte de amb 
l’empresa gestora
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Que no te falte salud

Un plan y una calle necesarios

Felipe rentero

CONCEJAL dEL PP EN ALdAiA

Javier sanchís
CONCEJAL Y POrtAVOz dE CiUdAdANOS ALdAiA

TRIBUNA LIBRe

TRIBUNA LIBRe

B
ueno la situación caótica que sufri-
mos en la atención primaria de sa-
lud, es notoria y conocida por todos, 
sin embargo esta vez os voy a hablar 

en primera persona pues el caso a contar es 
100% real y verídico. Porque aunque sea po-
lítico, no soy como el “amigo” Pablo iglesias, 
que se ve que mentía cuando ejercía de tal…..

Como buen autónomo intento ir al mé-
dico lo menos posible, bien por que al ser 
autónomo soy como un “anti enfermo” y 
no “puedo” ponerme de baja, o bien por-
que tengo una edad (45) que todavía la sa-
lud me respeta. 

Pero llegó el día de pedir cita para que 
me atiendan, lógicamente por teléfono es 
iMPOSiBLE, por lo que recurro a las nue-
vas tecnologías y pido cita por internet, me 

sorprende que me la den para las 48 horas 
siguientes, total confirmo la cita y el día en 
cuestión voy hacia el ambulatorio, tenía ci-
ta a las 11:15, llego a las 11:00 por sí un casual 
fueran puntuales, que iluso….

Veo que hay gente esperando y me comen-
tan que son de las 10:50 y que todavía no han 
sido llamados, cuento 3 o 4 pacientes por lo 
que no me preocupo, pero claro, a las 11:02 
salen de la consulta los médicos para “almor-
zar” (que no digo que no tengan derecho, pe-
ro al menos si vas a ir no des citas a esas ho-
ras) claro la gente se mosquea por que ven 
que se van y cierran la consulta y no dicen 
nada, sobre las 11:20 vuelven, pero ohh mis-
terio , se habían dejado las llaves  y no pue-
den abrir, no pasa nada, se van y vuelven a 
los 6 minutos….la gente ya la veías haciendo 

gestos y demás, pues nada empiezan y una 
señora veo que se acerca y pregunta si está 
en la lista, parece que no por la cara que po-
ne, pero aún así entra en la consulta, al ca-
bo de media hora sale otra vez la médica pa-
ra citar al siguiente, entra ya el último de las 
10:50 y después de 15 minutos sale y comen-
ta la gente que tenia a las 11:10 (siendo ya ca-
si las 12:15), entonces me acerco para ver si 
estoy en la lista para las 11:15 como mi mó-
vil me había dicho, y me dice que NO….pero 
que cuando salga el paciente de las 11:10 pa-
se y me atiende. total al final de la corrida 
es que me atendieron a las 12:30 pasadas…..

Como poco usuario de la sanidad públi-
ca, gracias a dios o a las cuotas de autóno-
mo, no sé si esto es de recibo, si es normal o 
simplemente tuve mala suerte...

E
n el próximo Pleno Ordinario 
del 22 de Febrero, está previs-
to aprobarse dos puntos im-
portantes para el pueblo de 

Aldaia, y si todo transcurre como cree-
mos, se aprobarán por unanimidad de 
todos los grupos políticos que forma-
mos en este ayuntamiento. El prime-
ro es de vital incidencia para la socie-
dad aldaiera. Se trata de la aprobación 
del ii Plan Municipal de Prevención de 
Adicciones, y que estará en vigencia 
para los próximos cuatro años.

No cabe decir la importancia de 
este Plan, un plan elaborado minu-
ciosamente desde Servicios Socia-
les, que establece los programas 
de prevención a desarrollar con el 
objetivo de reducir y evitar el uso 
de drogas y otras conductas adicti-
vas, como también, promover há-
bitos de vida saludables.

todos debemos ser conscientes de 
esta terrible lacra que son las drogas y 
otras adicciones como el alcohol, el ta-
baco o los juegos de azar y juegos on-
line. Es un verdadero drama para las 
familias que sufren al ver como uno 
o más miembros de su entorno, es-
tán “enganchados” a estás adicciones 
y no encuentran una salida. Ante es-
tas situaciones de vulnerabilidad del 
ser humano, las administraciones pú-
blicas, y en este caso, el Ayuntamien-
to de Aldaia, están en la obligación 
de “ofrecer” herramientas para ata-
jar estas conductas adictivas y poder 
reducirlas. Estas actuaciones desde 
la Administración van dirigidas espe-
cialmente a los menores, los jóvenes 

y las familias en riesgo de consumo de 
drogas, pero pienso inequívocamen-
te, que nadie está a salvo de caer en 
estas tentaciones, que hacen un mal 
irreparable tanto al afectado como a 
su círculo más íntimo. Esperemos que 
con la implementación de las líneas 
de actuación del mencionado Plan, 
podamos a medio plazo decir que se 
está en el buen camino para conse-
guir una sociedad más concienciada 
de este “horrible problema” que son 
las adicciones.

Por otra parte, otro punto que que-
ría comentar es que se aprobará por 
unanimidad el concederle una calle 
a nuestro querido párroco de la Sale-
ta, don José Luis López, que ha ejer-
cido durante 36 años una labor de 
apostolado y servicio a los aldaieros, 
y que con este homenaje junto con el 
nombramiento de “Hijo Adoptivo de 
Aldaia” acordado hace dos meses, se 
le reconoce su relevancia histórica.

don José Luis ha marcado el de-
venir de muchas generaciones de al-
daieros, que con sus enseñanzas y su 
vocación de ayudar siempre a los que 
lo necesitaban, se ha ganado el afec-
to de la gran mayoría de aldaieros, 
independientemente de que fueran 
católicos o no lo fueran. Una perso-
na que aglutina tanto consenso en-
tre todos, es justo rendirle este mere-
cido homenaje. 

tendrá su calle, muy cerca de la Pa-
rroquia donde durante tantos años 
sembró cariño y respeto. Una ExCE-
LENtE noticia para una MAGNÍFiCA 
PErSONA.

TRIBUNA LIBRe

Treballem de la 
mà pel progrés 

dels nostres 
pobles

E
l pròxim 1 d’abril Aldaia i Alaquàs viu-
ran una fita històrica per a ambdós 
municipis: la celebració de la prime-
ra carrera de les dones conjunta, amb 

un recorregut de cinc quilòmetres que trans-
correrà per les principals vies dels dos pobles 
i culminarà a l’esplanada de Sor Ángela de la 
Cruz, un dels punts on estes dues localitats 
confluixen. A més, la prova serà a poqueta nit 
per tal de configurar una colpidora metàfora 
vital que ens relate que encara ens queda molt 
de camí per recórrer, entre la foscor però amb 
valentia i determinació, sumant voluntats i es-
forços, amb la seguretat de poder véncer els 
vells fantasmes de la injustícia.

Personalment, és una alegria molt gran 
compartir esta iniciativa amb Alaquàs, per-
què som pobles germans, tenim un passat i 
un present amb molts nexes en comú i crec 
que és molt positiu per als nostres veïns i veï-
nes i per als nostres municipis que també de 
cara al futur treballem de la mà i compar-
tim cada vegada més projectes i iniciatives.

És molt il·lusionant i motivador estretir lli-
gams entre pobles en un moment com l’actual, 
on la confrontació, la crispació, l’odi i les vísce-
res són el pa nostre de cada dia (amb honro-
ses excepcions) en una gran part de la políti-
ca, de les xarxes socials i de la societat mateixa.

Nosaltres, en Aldaia i Alaquàs, estem con-
vençuts que el camí per a millorar la vida dels 
nostres veïns i veïnes és la cooperació i la 
col·laboració, és compartir esforços amb am-
plària de mires i amb la generositat suficient 
per a poder aprendre els uns dels altres i su-
mar forces per a millorar cada dia en benefi-
ci de les més de 60.000 persones que sumem 
entre els dos nuclis poblacionals. Esta és la ma-
nera de fer les coses dels aldaiers i els alaqua-
sers. Este és el caràcter que històricament ha 
definit als veïns i veïnes dels dos municipis.

Per tot açò, estic convençut que esta primera 
edició de la carrera de les dones conjunta serà 
el primer de molts més projectes en comú en-
tre les dues localitats, perquè volem que sim-
biosi tinga continuïtat en el temps i puga do-
nar bons i esperançadors fruits que ajuden a 
enfortir el motor del progrés i el creixement 
dels dos pobles.

Vull agrair, com no podia ser d’una altra ma-
nera, a totes les persones que estan treballant 
perquè este esdeveniment culmine de forma 
satisfactòria i ajude a aprofundir també en la 
sensibilització de la necessitat de combatre 
units la violència de gènere, per una societat 
més igualitària i integradora, en la qual cap 
persona patisca cap classe de discriminació, i 
on totes i tots tinguem l’oportunitat de desen-
volupar el nostre projecte vital en igualtat de 
condicions i en total llibertat, siga quin siga el 
nostre gènere o condició social.

Per tant, vos convide a totes a què 
participeu d’esta carrera, perquè 
l’esport també és un preciós instru-
ment per a reivindicar un món mi-
llor, més just i igualitari i lliure de 

violència.
guillermo 

luján 

ALCALdE dE ALdAiA

lluís albert granell

POrtAVEU COMPrOMÍS PEr ALdAiA

TRIBUNA LLIURe

L
es últimes setmanes hem 
esdevingut espectadors i 
espectadores del sorpre-
nent comportament del 

nostre Ajuntament entorn del can-
vi d’empresa de recollida de resi-
dus. L’actitud intransigent i dèspota 
de l’equip de govern està generant 
un malestar al nostre veïnat total-
ment innecessari i prescindible. 
tornen a evidenciar que estan 
deixant escapar una majoria abso-
luta històrica.

deu fer uns dos anys que, amb 
un desplegament de mitjans gens 
menyspreable, se’ns exposava quin 
anava a ser el canvi de paradigma 
del model de recollida de residus. 
Un model que, al nostre entendre, 
necessitava una revisió íntegra i un 
procés d’adaptació a les noves con-
juntures poblacionals, socials i eco-
lògiques, però sobretot funcionals. 
El trànsit entre empreses no ha es-
tat fàcil, entre litigis, tràmits farrago-
sos i vicissituds bastant complexes, 
però un cop va exhaurir l’anterior 
contracte, tenim la sensació que res 
ha millorat.

L’alcalde i el regidor delegat ens 
havien venut una idea que, ara ma-
teix, dista molt de la realitat en què 
ens trobem. El projecte resultava 
certament pretensiós però calia 
un vot a favor i de confiança per 
l’esforç tècnic que s’hi estava dipo-
sitant.Primer de Novembre: la no-
va empresa adjudicatària prenia el 
control de la gestió de residus. Sa-
bem que aquests canvis no són fà-
cils i més encara en grans munici-

pis com el nostre, però, em voleu 
dir què? Per què dos mesos per a 
vore el primer contenidor als nos-
tres carrers? Mentrestant, el cost 
del nou model sí que estava en fun-
cionament i estem parlant de qua-
si el doble a l’anterior concessió. 
Sols demanàvem un poc de ferme-
sa i determinació del nostre alcalde, 
però una altra vegada ha brillat per 
la seua absència. 

Compromís Aldaia al·legàvem 
que no s’estava fent pedagogia en 
el municipi i que calia transparèn-
cia en el procés de canvi. reunions 
sectorials, veïnals, per tal de moles-
tar el menor nombre de persones 
possible. Però no: de cop i volta, els 
nostres veïns s’hi trobaren cintes 
d’abalisar per tot el carrer i zones 
d’aparcament prohibides, conteni-
dors sota les mateixes cases a vora 
dos metres i els soterranis precin-
tats. Un caos i incertesa generats 
pel descontrol del canvi. Mentres-
tantt l’alcalde(o el seu gestor que li 
administra les xarxes socials) com 
un boig contestant en el Facebook, 
demanant paciència i comprensió 
(la mateixa que els ha faltat a ells en 
tot aquest procés).

La imatge que s’ha donat del 
nostre poble els últims mesos no 
és digna d’Aldaia. L’administració 
de Guillermo Luján demostra, un 
cop més, que en els moments im-
portants, malgrat els més de vint 
anys que porta dedicat a la política, 
no estar a l’altura de les circumstàn-
cies. El poble s’està cansant de les 
bonhomies i necessita política real.

Al contenidor!
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Arranca la quarta edició del 
JOOP a Aldaia. El programa 
‘Jove Oportunitat’ ja “motiva 
i il·lusiona” a 12 joves que ca-
da dia treballen en els centres 
juvenils de la localitat “per a 
trobar el seu camí”. En este 
sentit, l’alcalde de la localitat 
de l’Horta Sud, Guillermo Lu-
ján, ha explicat: “Estem molt 
il·lusionats amb esta iniciati-
va que pot ajudar als joves a 
construir un projecte de vida 
digne”.

Els centres juvenils d’Aldaia 
(Gent Jove i Centre Matil-
de Salvador) acullen al nou 
grup de la quarta edició del 
JOOP ( Jove Oportunitat), jo-
ves d’entre 16 i 21 anys que 
desitgen –segons les seues 
pròpies paraules- “aconse-
guir eixides laborals”, “con-
tinuar estudiant” o “treballar 
amb mi mateixa i els meus 
companys”. 

La coach del grup, Eva Se-
villa, destaca que tenen pre-
parada una bona agenda de 
“activitats, visites, i dinàmi-

ques de desenvolupament 
personal, habilitats socials i 
propostes laborals que ja han 
començat a treballar de ma-
nera molt positiva”. Ella ma-
teixa ha recollit les impres-
sions i expectatives dels i les 
joves que cada matí acudei-
xen al Gent Jove:

“Estic ací perquè l’educador 
social em va cridar. Esta-
va perdut. El que puc trau-
re d’este curs és centrar-me 
i fixar-me en el que realment 
m’agrada.”

estaVa DesMotiVaDa
“En l’institut estava molt des-
motivada. Ací espere poder 
traure l’examen d’accés al 
grau mitjà, i trobar el meu ca-
mí”, ha explicat igualment la 
mateixa persona.

“Em prenc açò com una 
oportunitat d’aprenentatge, 
personal i laboral”. 

“Només amb vindre ja de-
mostrem que tenim ganes. 
Espere eixir d’ací amb un 
pla”, ha continuat explicant 
en este sentit.

L’alcalde, Guillermo Luján, 
es mostra “molt il·lusionat” 
amb esta iniciativa a través 
de la qual, assegura, “volem 
motivar i orientar a joves 
d’entre 16 i 21 anys que han 
abandonat els estudis, per-

què tinguen la possibilitat de 
construir un projecte de vida 
digne que els permeta pren-
dre les regnes del seu propi 
futur”.

El regidor de Joventut, Ser-
gio Gómez, assegura que “és 

el programa més bonic i moti-
vador que tenim a Aldaia. Es-
tem molt contents que edició 
rere edició els i les joves va-
gen participant”. 

El JOOP naix com un pro-
grama pilot de l’institut Va-

lencià de la Joventut (iVAJ), 
cofinançat per la Unió Euro-
pea, dirigit a joves que ni es-
tudien ni treballen. No obs-
tant això, a diferència d’altres 
accions, en JOOP s’evita la fi-
losofia assistencial, així com 
les accions que directament 
els aboque al mercat laboral. 
Per això, es treballa princi-
palment en el component ac-
titudinal.

prograMa De l’iVaJ
El *JOOP naix com un progra-
ma pilot de l’institut Valen-
cià de la Joventut (iVAJ), cofi-
nançat per la Unió Europea, 
el públic objectiu de la qual 
són joves que ni estudien ni 
treballen. No obstant això, a 
diferència altres accions, en 
*JOOP s’evita la filosofia assis-
tencial, així com les accions 
que directament els aboque 
al mercat laboral. Per això, es 
treballa principalment en el 
component actitudinal, han 
manifestat les mateixes fonts 
en declaracions als mitjans 
de comunicació.

JoVentut

Arranca la quarta edició de Jove Oportunitat
▶ el programa il.lusiona a 12 joves que cada dia treballen en els centres juvenils d’aldaia ‘‘per a trobar el seu camí’’

Els jòvens d’aldaia que busquen un futur millor. / EPDA
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L’Orquestra de l’Horta Sud 
inicia la seua marxa en 2022 
amb la convocatòria pública 
per a l’alumnat que vulga for-
mar part del projecte, impul-
sat pel conservatori de la Unió 
Musical d’Alaquàs i amb el su-
port de la Mancomunitat de 
l’Horta Sud, diversos ajunta-
ments i centres docents de la 
comarca, entre ells Aldaia.
El projecte, que s’ha estat ges-
tant en els últims mesos, part 
amb una subvenció de 6.000 
euros de la Mancomunitat, que 
estan consignats en els pressu-
postos de 2022, i amb el suport 
dels primers sis ajuntaments: 
Alaquàs, Aldaia, Benetússer, 
Mislata, Picassent i xirivella. 
també es buscarà finança-
ment privat.

L’e q u i p  i m p u l s o r  d e 
l’Orquestra de l’Horta Sud va 
organitzar la setmana pas-
sada una reunió telemàtica 
amb edils, ediles i professio-

nals de la gestió cultural dels 
sis consistoris, amb l’objectiu 
d’establir les bases de funcio-
nament i perfilar la convoca-
tòria.

Per a l’alcalde d’Aldaia, Gui-
llermo Luján, “es tracta d’un 
projecte molt il·lusionant que 
segur contribuirà a continuar 
vertebrant la nostra comar-
ca també des de la cultura i 

la música”. En esta línia, l’edil 
de cultura d’Aldaia i diputada 
provincial d’Educació i Polí-
tiques inclusives, Empar Fol-
gado, trasllada “l’enhorabona 
a totes les persones que han 
impulsat este projecte, que re-
flecteix la importància que his-
tòricament té la música en els 
nostres municipis com a ele-
ment social i cultural”.

En la trobada es va pre-
sentar l’equip tècnic de 
l’orquestra, que estarà a cà-
rrec del músic valencià i cate-
dràtic en el real Conservatori 
de Madrid, Juan Luis Martínez, 
i del director del Conservato-
ri d’Alaquàs, Enric Parreño. En 
els pròxims dies, se sumarà 
professorat especialista en els 
diferents instruments de reco-
negut prestigi, tant en la seua 
faceta musical com docent.

de fet, l’objectiu de la crea-
ció de l’orquestra és donar 
resposta a l’alumnat de corda 
dels cursos superiors dels dife-
rents conservatoris de l’Horta 
Sud, que no té hui a la comar-
ca una formació de referèn-
cia on continuar el seu pro-
cés d’aprenentatge. “Aspirem 
a l’excel·lència performativa i 
eixa serà la diferència amb al-
tres experiències”, explica En-
ric Parreño.

La convocatòria s’obrirà el 
dia 7 de febrer i estarà dirigida 
a l’alumnat de quart, cinqué i 

sisé d’ensenyaments professio-
nals, que visca preferentment 
a l’Horta Sud o estudie en un 
conservatori situat en un dels 
seus municipis.

Les persones interessades 
podran enviar els seus currí-
culums i un vídeo interpretant 
una peça estipulada en la con-
vocatòria amb l’instrument, 
fins al dia 28 de febrer, a tra-
vés d’un formulari que es farà 
públic en els pròxims dies. Per 
a consultes, poden dirigir-se 
a orquestrahortasud@gmail.
com. La selecció de la planti-
lla que integrarà l’orquestra, 
que es calcula en un mínim de 
30 persones, es comunicarà el 
15 de març.

Els assajos començaran a 
l’abril i seran itinerants, en les 
instal·lacions que s’habiliten 
en els diferents municipis 
participants. El repertori que 
s’ha triat serà de base clàssi-
ca i romàntica “sense descar-
tar per això projectes més po-
pulars”.

MÚsica

▶ les persones interessades poden enviar el seu currículum i un video fins al proper 28 de febrer

Orquestra de l’horta sud. / EPDA

L’Orquestra de l’Horta Sud obri 
convocatòria per a l’alumnat d’Aldaia

cultura

La biblioteca 
celebra amb 
èxit un febrer 
‘astronòmic’

Aldaia ha celebrat amb èxit les 
activitats per al mes de febrer or-
ganitzades per la Biblioteca Mu-
nicipal. tallers, excursions, xa-
rrades, o exposicions que giren 
al voltant de l’astronomia.

des del dia 1 fins al 25 de fe-
brer, la biblioteca ha acull els 
treballs de l’alumnat del CEiP 
Ausiàs March, a més d’una ex-
posició bibliogràfica sobre as-
tronomia amb el títol ‘A cel ras’. 
Així, l’astrònom Fernando J. Ba-
llesteros ha oferit al mateix lloc 
una xarrada en la qual parlà de 
‘Les dones de la Lluna’. Per al-
tra banda, el divendres 18, a les 
21.00 h, l’Associació Astronòmi-
ca de torrent organitza l’activitat 
‘Observant el cel de la nit’, ubi-
cada a una zona no urbana del 
terme on poder vore millor el 
nostre cel.

Mónica Pallardó visitarà la Bi-
blioteca Municipal el dia 22 a les 
18.00 h amb ‘Cercant vida pel 
Sistema Solar’, un taller amb ins-
cripció prèvia dirigit a xiquets i 
xiquetes de 8 a 11 anys. El mes 
conclourà amb la nota musical 
de l’alumnat de l’iES Salvador 
Gadea al ‘Concert del cel’.

 n redacció | alDaia
Aldaia es prepara per a acollir el 
diumenge 20 de febrer a migdia 
una nova edició del cicle de con-
certs ‘Aperitius a la Lúdica’. Per 
a la que serà la seua tercera cita, 
la terrassa de la piscina d’estiu de 
la localitat vibrarà amb la músi-
ca en directe de renaldo i Clara 
(pop) i de Guineu (pop-rock).
renaldo i Clara, la formació de 
pop electrònic que va impres-
sionar crítica i públic amb el seu 
tercer LP “L’amor fa calor”, enca-
pçalarà amb les seues melodies 
plenes d’amor per la quotidia-
nitat el cartell d’esta tercera edi-

ció. Els hi acompanyarà la banda 
barcelonesa Guineu, un projec-
te emergent de pop-rock “cuqui-
trash” –qualificatiu propi de la 
seua frontwoman Aída Gimé-
nez- amb influències de grups 
com Blink-182, Weezer, NOFx 
o Avril Lavigne. El seu hit: Putu 
Any, un himne sobre les dificul-
tats de viure en pandèmia.

tal i com assegura Marta ro-
meu, regidora d’instal·lacions 
Esportives, “l’objectiu d’una ini-
ciativa com esta és dinamitzar 
un dels espais públics més em-
blemàtics d’Aldaia, traure-li el 
màxim rendiment i que tots els 

veïns i veïnes de la localitat pu-
guen gaudir d’ell en un ambient 
d’oci segur, inclussiu i saludable”.

La insistència en aprofitar 
l’espai és una màxima al consis-
tori. “Consideràvem que era una 
llàstima tindre tants mesos en 
desús l’espai de la Piscina Lúdica 
d’Aldaia -apunta romeu-. “Pense 
que és un enclau idílic per a ce-
lebrar esdeveniments culturals 
com este”.

Una de les particularitats que 
fan atractiva esta proposta cul-
tural és la seua oferta de tallers i 
animació infantil totalment gra-
tuïta. durant la jornada, els més 

menuts podran divertir-se amb 
activitats lúdico-educatives com 
tallers amb materials reciclats, 
pintacares, etc.

Als artistes que composen el 
cartell principal els acompan-
yaran, a més, artistes d’Aldaia i 
voltants, en la secció de “Micros 
Oberts”. Així, els moments pos-
teriors a l’obertura de portes se-
ran amenitzats per talents musi-
cals de la comarca.
Venda d’entrades a 3 euros ja 
disponible a notikumi.com o a 
través del perfil d’instagram @
poliesportiualdaia. Obertura de 
portes 11:30h. 

gastronoMia

tornen els ‘Aperitius a la Lúdica’ a Aldaia

Una de les actuacions. / EPDA
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esports

El Castell acull la presentació de la 
I 5k de les dones d’Alaquàs i Aldaia
▶ la prova organitzada de manera conjunta pels dos ajuntaments tindrà lloc el divendres 1 d’abril de 2022

Els dos murals que poden vore a aldaia. / EPDA

 n redacció | alDaia  
El Castell d’Alaquàs ha acollit 
hui dijous 17 de febrer la pre-
sentació de la primera edició 
de la carrera 5K de les dones 
Alaquàs-Aldaia. Han estat pre-
sents en la cita l’Alcalde 
d’Alaquàs, toni Saura, l’Alcalde 
d’Aldaia, Guillermo Luján, el 
regidor d’Esports d’Alaquàs, 
Fran Evangelista, el regidor 
d’Esports d’Aldaia, José Fran-
cisco Martínez Luna, la dipu-
tada Provincial d’Educació i in-
clusió Social i regidora de 
Serveis Socials a l’Ajuntament 
d’Aldaia, Empar Folgado i la 
regidora d’igualtat d’Alaquàs, 
Elena Álamo, a més d’altres re-
gidores i regidors dels consis-
toris organitzadors.

Els encarregats de presen-
tar la carrera han sigut els al-
caldes. L’Alcalde d’Alaquàs, 
toni Saura, ha destacat en la 
seua intervenció la “impor-
tància d’aquesta carrera que 
té per objectiu visibilitzar les 
dones a la societat d’un ma-
nera transversal i també a 
l’esport”. A més, ha destacat 
la col·laboració mostrada en-
tre ambdues administracions 
“perquè pensem que enfor-
tirà el sentiment de germa-
nor entre els dos pobles i el 
seu veïnat i serà valorat de 
manera molt positiva”, ha ex-
plicat als mitjans.

 n redacción | alDaia
Aldaia ha estat triada entre els 
municipis agraciats per repre-
sentar als seus carrers les obres 
guanyadores de la celebració 
del Primer Certament d’art ur-
bà Encarna Jiménez, amb el le-
ma ‘dona emprenedora’ i 
l’objectiu de reconéixer el ta-
lent de joves artistes urbans.

d’esta manera l’ajuntament 
d’Aldaia ha cedit als artistes dos 
murs que es trobaven buits a la 
localitat: un al túnel de La Con-
còrdia, i altre al Cinturó Verd. 
Les obres ja poden ser visita-
des, i van dedicades a les do-
nes emprenedores, homena-
tjant així també la tasca que 
Encarna Jiménez, cofundado-

ra de Pinturas Blatem que va 
faltar el passat any.

Al certamen, convocat el 
passat mes de desembre, es 
van presentar més d’una vin-
tena d’artistes amb esboSsos 

de gran qualitat. El jurat, com-
post per artistes i experts de 
renom, va triar com afinalistes 
les obres de Nero i Unamesa, 
Lisa Baeblich, Laura Morales, 
Alejandra de la torre, Chikitin 

Valencia, ós Gat i J.Warx, iván 
tortajada, Marina Marco, Noé 
Peiró i Sucri i Furyo.

Els artistes es van reunir 
la passada setmana per co-
mençar les seues interven-
cions amb una pintura acrílica 
de gran resistència a la intem-
pèrie, llarga durada, transpira-
ble i totalmente impermeable 
i elevada protecció anticarbo-
natació.

Entre l’elenc de muralistes 
es troba l’artista faller iván tor-
tajada, que ha plasmat la seua 
creació en un mur en Pater-
na i Marina Marco, participant 
també del cicle d’Art a la Ma-
rina, patrocinat per Pinturas 
Blatem.

art

El i Certamen d’Art Urbà Encarna 
Jiménez tria el municipi d’Aldaia
▶ els murals que homenatgen la dona emprenedora s’han repartit per paiporta i torrent

Mural a aldaia. / EPDA
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La Policia Local d’Aldaia està 
impartint xarrades informati-
ves als escolars dels instituts de 
la localitat per a conscienciar 
sobre l’ús dels patinets elèctrics, 
especialment al nicli urbà.

d’esta manera, els agents es 
troben informant sobre la nova 
Ordenança de trànsit d’Aldaia, 
que regula també als patinets, i 
sobre la multa que poden rebre 
per circular incorrectament. 
L’alcalde de la localitat, Guiller-
mo Luján, ha visitat les xarra-
des per comprovar l’acceptació 
“perquè en la via pública hi ha 
lloc per a tots, però hem de res-

pectar-nos els uns als altres per 
a crear una bona convivència”.

Les persones usuàries de pa-
tinets elèctrics han de tindre 
més de 14 anys, només pot via-
tjar una sola persona sobre el 
vehicle i és obligatori portar 
casc. A més, com s’ha infor-
mat, sempre hauran de viatjar 
per la calçada, o el carril bi-
ci, i en el sentit corresponent, 
a un màxim de 25 kilòmetres 
per hora.

Aldaia va aprovar enguany la 
normativa amb l’objectiu de re-
soldre problemes de convivèn-
cia en l’espai públic i fomentar 
la mobilitat sostenible, i sempre 
amb seguretat. Estos vehicles 
estan sotmesos també a tota la 
Normativa Estatal de trànsit, 
conclouen.

La Policia informa als 
instituts sobre la norma 
del patinet elèctric

Mobilitat

▶ qui no complisca 
s’enfronta fins a 200 
euros de sanció

colindant entre Alaquàs i Al-
daia sobre superfície d’asfalt. 
L’eixida i meta estaran ubica-
des al carrer ricardo Fuster 
Fuster d’Aldaia. Es donarà per 
finalitzada als 60 minuts de 
l’inici de la prova. En la cur-
sa podran participar totes les 
dones que ho desitgen sen-
se distinció d’edat. Cal desta-
car que les dones menors de 
14 anys hauran d’anar acom-
panyades d’una persona ma-
jor d’edat o portar una auto-
rització signada per la família.

La prova comptarà amb 
l’assistència sanitària de dues 
ambulàncies, un metge i dues 
AtS que estaran en dos punts 
diferents del recorregut. Per 
descomptat, estaran també 
presents els cossos de Policia 
Local d’Alaquàs i d’Aldaia per 
tal de garantir la seguretat de 
les persones que participen i 
el control del trànsit. Cal des-
tacar que el recorregut de la 
carrera estarà totalment tan-
cat al trànsit rodat durant la 
seua celebració, amb excep-
ció dels vehicles autoritzats 
de seguretat. 

regals
totes les persones que par-

ticipen seran obsequiades 
amb una bossa de corredora 
i hi haurà trofeus a les tres mi-
llors classificades en cadascu-
na de les categories: mare i filla 
que entren juntes a meta, ju-
nior fins als 17 anys, sénior de 
18 40 anys, veterana A de 40 a 
50 anys, veterana B per a ma-
jors de 50 anys i especial per a 
persones amb diversitat fun-
cional. La inscripció es pot re-
alitzar ja de manera telemàti-
ca a través de la pàgina www.
cronorunner.com 

L’Alcalde d’Aldaia, Guiller-
mo Luján, ha insistit en què 
aquesta cursa per la igualtat 
és una “crida a totes les dones 
d’Alaquàs i Aldaia”. Per a Lu-

ján “implica importants fac-
tors com la unitat entre dos 
pobles que comparteixen 
problemàtiques i dificultats 
i que ara sumen i col·laboren 

una vegada més”. El primer 
edil ha destacat a més que 
aquesta carrera serà impor-
tant perquè “en la foscor de 
la nit hi haurà una cursa de 

dones que donarà llum”, ha 
continuat.

La carrera tindrà lloc el di-
vendres 1 d’abril a les 20 ho-
res per un recorregut urbà 
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El MUPA amplia la seua 
col·lecció amb 237 noves pe-
ces. Els dipòsits més repre-
sentatius són 45 ventalls de la 
compositora Matilde Salva-
dor i 137 peces dels segles xix 
i xx del calador Francisco Ga-
rrido Haro.

La col·lecció del Museu del 
Palmito d’Aldaia (MUPA) s’ha 
vist augmentada amb la re-
cent donació, cessió i dipòsit 
de 237 noves peces, gràcies 
a les aportacions de Matilde 
Asensio Salvador (filla de la 
compositora Matilde Salva-
dor), Penélope Garrido Milla 
(filla del calador de palmitos 
Francisco José Garrido Haro), 
Mireia Fernández Sánchez, 
Montserrat Navarro ramón, 
Amparo ramón Gisbert, Sal-
vador Folgado iglesia i Sal-
vador Pascual Nieves. Amb 
este increment, els fons del 
MUPA superen actualment 
els 700 objectes, majoritària-
ment palmitos de 15 països di-
ferents d’Europa i Àsia amb 
cronologies que van des del 
segle xVii fins al xxi.

Entre les novetats destaca 
el dipòsit de Matilde Asen-
sio Salvador, que aporta 45 
palmitos de la seua mare, 
la compositora Matilde Sal-
vador (Castelló de la Plana, 
1918-València, 2007), gran 
amant i usuària dels ventalls, 
la qual va rebre per la seua 
trajectòria artística la Meda-
lla al Mèrit Cultural de la Ge-
neralitat Valenciana (1997) i la 
Creu de Sant Jordi de la Gene-
ralitat de Catalunya (2005). 

MatilDe salVaDor
Alguns dels ventalls de Ma-
tilde Salvador són d’ús per-
sonal i presenten varetatges 
i països tradicionals elabo-
rats amb materials i pintu-
res de gran qualitat. Altres 
palmitos, més senzills, des-
taquen pel valor històric-ar-
tístic dels seus països pintats 
a mà i que recullen moments 
emotius de la vida artística 
de la compositora i fins i tot 
dedicatòries de grans artis-
tes amb els quals va treba-
llar. Salvador usava palmi-
tos per a plasmar records 

d’algunes de les representa-
cions musicals que va com-
pondre. Un d’estos ventalls 
és “El ruiseñor y la rosa”, que 
representa l’obra d’Òscar Wil-
de estrenada al teatre Prin-
cipal de València en 1958. El 
país d’este palmito està signat 
pels encarregats del decorat 
i del vestuari de l’obra, Joa-
quín Michavila i Alonso del 
rey, respectivament. Altres, 
com ara “recuerdos”, “Escu-
dero”, “Bailarines de ballet” 
o “Firmas”, són firmes de 
grans professionals del ballet 
com la britànica Margot Fon-
teny, el rus rudolf Nureyev o 
l’espanyol Vicente Esteve Es-
cudero, o els balladors de fla-
menc Pedro Lorca i roberto 
iglesias, entre altres.

igualment transcendent és 
el palmito “isis”, que repre-
senta la deessa egípcia del 
mateix nom. El ventall es-
tà pintat (i dedicat a la com-
positora) per Ángeles Balles-
ter del Grupo Los Siete. Esta 
agrupació va tindre una gran 
incidència en les primeres pe-
tjades de l’art  d’avantguarda 

valencià dels anys 1948-1954. 
A més de Ballester, integra-
ven el grup artistes de renom 
com Vicente Castellanos, Vi-
cente Fillol, Juan Genovés, Vi-
cente Gómez, ricardo Hue-
so, Juan Bautista Llorens, José 
Masiá, Joaquín Michavila i Eu-
sebi Sempere.

En la col·lecció de Matilde 
Salvador hi ha també ventalls 
commemoratius, com “Ho-
menatge d’Aldaia a Matilde 
Salvador” (23 d’octubre de 
1988) pintat per Carmen Ma-
teu, així com altres amb pin-
tures que evoquen esdeveni-
ments culturals en els quals 
va participar la compositora, 
com ara el Certamen de Gui-
tarra de Benicasim, el ballet 
Blancaneus o l’obra Los títe-
res de cachiporra de Federico 
García Lorca; o bé palmitos 
amb dedicatòries d’artistes 
com Francis Montesinos o 
Joan Voltés i fins i tot de grans 
figures del toreig.

En les noves adquisicions 
del MUPA destaca el lliura-
ment de Penélope Garrido, 
que ha cedit 137 peces de la 

col·lecció particular de son 
pare, Francisco José Garrido, 
calador de Mislata el qual va 
treballar per a tallers d’Aldaia 
i València entre les dècades 
de 1960 i 1990. Es tracta d’una 
caladora manual de fusta i al-
tra elèctrica de 1972 usades 
pel mateix Garrido, a més de 
135 palmitos de tipologia flo-
ral, escenes galants, regionals 
i cerimonials (comunió, boda 
i dol). Són palmitos espanyols 
i italians dels segles xix i xx, 
la majoria fets a Aldaia. 

de tots ells mereix l’atenció 
el ventall “Exposició regio-
nal de València 1883”. Es 
tracta del palmito publici-
tari de l’Exposició regional 
d’Agricultura, indústria i Arts 
organitzada aquell any per la 
reial Societat d’Amics del País 
a fi de mostrar el desenvolu-
pament econòmic valencià 
i facilitar els intercanvis co-
mercials i els avançaments 
tecnològics. igualment, en la 
col·lecció de Garrido trobem 
diversos palmitos d’estil mo-
dernista, entre els quals so-
breïxen per la seua atípica 

temàtica “La chica del faroli-
llo” (1910) on apareix una jo-
ve portant un fanal de grans 
dimensions; i “La tempera-
tura”(1920), amb una escena 
de dos xiquets gelats de fred 
que intenten encendre una 
foguera.

d’un estil més actual i in-
novador són els 46 palmitos 
aportats per Mireia Fernán-
dez, fets la majoria d’ells en 
2020, entre els quals desta-
quen ventalls de núvia dis-
senyats per Patricia Aven-
daño, florals abstractes del 
dissenyador Alejandro Ló-
pez, combinats amb plomes 
de colors, així com els rea-
litzats amb país de teles re-
ciclades cosides per Gloria 
Sánchez. 

panDèMia palMitos
Finalment, destaca el palmi-
to “Priscila o el jardín colori-
do”, cedit per Montserrat Na-
varro. Una peça exclusiva i 
única elaborada pels artesans 
Blay Villa d’Aldaia durant els 
mesos de fortes restriccions 
a causa de la Covid-19. Aquest 
ventall tipus baralla està fet 
de nacres de tahití tintats en 
fred, amb combinacions de 
colors blaus, verds i roses que 
formen un conjunt de gran 
originalitat. Les varetes de 
motius florals presenten un 
treball molt sofisticat ja que 
estan calades, tallades i acu-
radament adornades amb la 
tècnica del burí. 

cultura

El MUPA amplia la seua col.lecció 
amb 237 noves peces històriques

▶ els dipòsits més representatius són 45 pamitos de matilde salvador i 137 dels segles xix i xx de francisco garrido haro

Blancanieves, una de les joies incorporades. / EPDA
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